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L’UE réaffirme sa volonté de donner un “nouvel élan” 
à la coopération avec l’Algérie

La Russie déterminée 
à approfondir les relations 

de coopération avec 
l’Algérie

ANP :
Le Général d’Armée Saïd Chanegriha 

reçoit un appel téléphonique 
du président du Comité des chefs 

d’Etat-major interarmées des Etats-Unis

L’Imam de la mosquée Al-Aqsa salue la position immuable 
de l’Algérie à l’égard de la cause palestinienne

L’Union européenne (UE) 
ambitionne de donner 
un “nouvel élan” à sa 

coopération avec l’Algérie, a 
affirmé Florian Ermacora, chef 
de l’unité “Afrique du Nord” 
au sein du département de la 
Commission européenne chargé 
des relations avec le voisinage.
S’exprimant à l’occasion d’une 
visite de travail en Algérie du 27 au 
30 janvier dernier, M. Ermacora 

a souligné l’engagement de l’UE 
à renforcer le partenariat entre 
les deux parties dans le cadre du 
développement d’un “nouveau 
pacte pour la Méditerranée”, 
selon un communiqué publié sur 
le site officiel de l’UE.
Cette visite avait pour objectif 
de mener des consultations en 
vue de définir les priorités de 
la coopération entre l’UE et 
l’Algérie pour la période 2025-

2027.
La délégation européenne 
comprenait des représentants 
des départements en charge 

du voisinage, de l’énergie, 
des affaires intérieures, de 
la migration et des affaires 
étrangères.
Lors de cette mission, la 
délégation a tenu des entretiens 
avec des responsables de 
plusieurs ministères algériens, 
notamment ceux des Affaires 
étrangères, de l’Energie et des 
Mines, de l’Hydraulique, de 
l’Industrie, du Commerce et des 

Finances.
Elle a également été reçue 
à l’Agence algérienne de 
promotion des investissements 
(AAPI).
Les discussions ont porté sur 
plusieurs axes de coopération, 
notamment l’investissement, 
la facilitation du commerce, 
les énergies renouvelables, la 
migration, la culture et la création 
d’emplois, selon la même source.

Le nouvel ambassadeur de 
la Fédération de Russie 
en Algérie, M. Alexey 

Solomatine, a affirmé, lundi 
que l’Algérie était un pays 
ami de la Russie, soulignant 
la détermination de son pays 
à approfondir les relations de 
coopération bilatérale dans 
différents domaines.
S’exprimant à l’issue de 
la cérémonie de remise de 

ses lettres de créance au 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
l’ambassadeur russe a déclaré 
: “l’Algérie est un pays ami 
pour nous”, indiquant que son 
objectif était “de prendre toutes 
les démarches possibles et de 
consentir les efforts nécessaires 
pour développer et approfondir 
les relations entre les deux pays 
dans plusieurs domaines”.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du 

ministre de la Défense nationale, 
chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
a reçu un appel téléphonique 
du président du Comité des 
Chefs d’Etat-major interarmées 
des Etats-Unis d’Amérique, 
indique lundi un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale.
“Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, ministre 
délégué auprès du ministre 
de la Défense nationale, chef 
d’Etat-major de l’ANP, a reçu, 
ce lundi 3 février 2025, un 

appel téléphonique du président 
du Comité des chefs d’Etat-
Major interarmées des Etats-
Unis, M. le Général d’Armée 
Charles Brown, lors duquel les 
questions d’intérêt commun ont 
été évoquées”, précise la même 
source.
“Cet entretien intervient suite 
à la signature en Algérie, le 22 
janvier 2025, du mémorandum 
d’entente dans le domaine de 
la coopération militaire entre 
les deux pays, par Monsieur 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, du côté algérien, et 
Monsieur le Général d’Armée 
Michael Langley, Commandant 
de l’AFRICOM, du côté 

américain”, note le communiqué.
Les deux parties ont fait part 
de leur “volonté commune 
de consolider les liens de 
coopération militaire bilatérale. 
Les discussions ont également 
constitué une opportunité pour 
les deux parties d’aborder le 
contexte régional et international 
actuel”, ajoute la même source.

L’Imam de la mosquée 
Al-Aqsa, Cheikh 
Ekrima Saïd-Abdallah 

Sabri a salué, lundi, la position 
immuable de l’Algérie à l’égard 
de la cause palestinienne, 
exprimant à ce propos sa gratitude 
au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour 
ses efforts inlassables en faveur 
de cette cause.
“C’est ma première rencontre 
avec Son Excellence le Président 
Abdelmadjid Tebboune, et ce 
fut une rencontre fraternelle 
et sincère, à l’image de la 
sincérité de l’Algérie envers 
la Palestine”, a affirmé Cheikh 
Ekrima Saïd-Abdallah Sabri, 

dans une déclaration au terme 
de l’audience que lui a accordée 
le président de la République, 
lors de laquelle il lui a remis un 
cadeau symbolique, consistant en 
un fragment de pierre du “Dôme 
du Rocher” en reconnaissance 
de ses positions immuables en 
faveur de la cause palestinienne.
Il a également indiqué avoir 
fait part au président de la 
République de “la position du 
peuple palestinien qui aime 
l’Algérie autant que celle-ci 
aime la Palestine”, soulignant 
que le président de la République 
“s’est dit prêt à répondre à nos 
demandes concernant la ville 
d’Al-Qods et la mosquée Al-

Aqsa”.
Après avoir rappelé les liens 
historiques unissant les deux 
pays ainsi que la position 
“immuable” de l’Algérie en 
faveur de la cause palestinienne, 

l’Imam de la mosquée Al-Aqsa 
a exprimé sa “gratitude pour 
l’Algérie, qui a porté la voix de 
la Palestine à l’échelle mondiale 
dans la tribune onusienne”, a-t-il 
dit.

“Que Dieu bénisse l’Algérie et 
son Président, qu’Il lui accorde 
longue vie, ainsi que la paix, la 
sécurité et la sérénité à ce pays”, 
a-t-il ajouté.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, du 
recteur de Djamaâ El-Djazaïr, 
Cheikh Mohamed Maâmoun 
Al Kacimi Al Hoceini, du 
Conseiller du président de la 
République, chargé des Affaires 
religieuses, des Zaouïas et des 
Ecoles coraniques, M. Mohamed 
Hassouni, et du président du 
Haut Conseil islamique (HCI), 
M. Mabrouk Zeid El-Kheir.
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 Des villes modernes, connectées et durables :
Belaribi dicte la marche pour accélérer le programme AADL 3

Retraite en Algérie :
La CNR invite les bénéficiaires de pensions nés en février 

à renouveler leurs documents justificatifs avant la fin du mois

Logements : 
Le ministre de l’habitat annonce une plateforme numérique 

révolutionnaire pour les demandes de logement

Dans un communiqué 
publié sur sa page 
Facebook ce 3 février 

2025, la Caisse Nationale des 
Retraites (CNR) invite les 
bénéficiaires de pensions nés 
en février à renouveler leurs 
documents justificatifs avant la 
fin du mois.
Pour faciliter cette démarche, 
la CNR encourage les retraités 
concernés à privilégier les 
services numériques. La 
plateforme mobile « RetraiteDz 
» permet de renouveler les 
documents à distance, sans se 
déplacer dans les agences locales.

La Caisse Nationale des 
Retraites invite les natifs de 
février à renouveler leurs 

droits à la retraite

En effet, chaque année, les 
retraités et bénéficiaires de 
pensions doivent effectuer 
cette démarche au cours du 
mois correspondant à leur date 
de naissance. Une procédure 
essentielle pour permettre à la 
CNR de vérifier les informations 
et d’assurer la continuité des 
versements.
De plus, pour les retraités 
directs, la reconnaissance faciale 
(R-Face) suffit pour confirmer 
leur présence en vie. Pour 
les bénéficiaires de pensions 
dérivées, il faut scanner les 
documents nécessaires via 
l’application « RetraiteDz » 
et les téléverser. Une fois la 
procédure terminée, un message 
de confirmation est envoyé.

Renouvellement du droit aux 
pensions en Algérie : 

Quels sont les documents 
requis ?

Les documents à fournir 
dépendent du type de pension 
et de la situation personnelle du 
bénéficiaire. Voici les détails :
Retraite directe
•Un extrait d’acte d’état civil 
avec mentions marginales ;

•Pour les célibataires : 
un certificat de vie ;
Pension dérivée
•Pour les veuves : un certificat 
de non-remariage et un extrait 
d’acte d’état civil ;
•Pour les filles orphelines 
majeures : un certificat de célibat 
et une attestation d’absence 
d’activité professionnelle 
rémunérée ;

•Pour les orphelins majeurs : 
un certificat scolaire (moins de 
21 ans) ou une copie de contrat 
d’apprentissage (moins de 25 
ans) ;
•Pour les ascendants : un extrait 
d’acte d’état civil attestant qu’ils 
sont en vie ;
•Pour les enfants incapables 
de travailler : une attestation 
d’absence d’activité 
professionnelle rémunérée et un 
extrait d’acte d’état civil ;
Enfin, la CNR souligne 
l’importance de respecter les 
délais pour renouveler ses 
documents. Cette démarche, 
bien que simplifiée grâce au 
numérique, reste obligatoire pour 
garantir le versement continu des 
pensions et allocations.

Le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a présidé, lundi, au 
siège de son ministère, une 
réunion en présence du directeur 
général de l’Entreprise nationale 
de Promotion Immobilière 
(ENPI), Faouzi Makhtout, ainsi 
que des directeurs régionaux de 
cette entreprise.
Selon un communiqué du 
ministère, le directeur général 
de l’ENPI a présenté un exposé 

sur le programme de promotion 
immobilière libre prévu pour 
2024. Ce programme, qui porte 
sur 5 228 unités de logement de 
haut standing, a déjà connu un 
taux de lancement de près de 
70%.
Le ministre a enjoint le 
directeur général de l’ENPI de 
parachever toutes les procédures 
administratives et d’accélérer le 
rythme de réalisation.
L’exposé a également porté sur 
le plan d’action pour 2025, qui 
prévoit le lancement de 2800 
logements promotionnels libres 
et la livraison de 4270 unités de 
ce même type.
Le ministre a insisté sur la 
nécessité de respecter les normes 
de qualité stipulées dans les 
cahiers des charges, tout en 
mettant l’accent sur l’utilisation 

de matériaux de construction de 
fabrication locale. Cette rencontre 
s’inscrit dans la continuité d’une 
série de réunions d’évaluation 
du bilan d’activité annuel pour 
2024.

Belaribi annonce 
une plateforme numérique 

révolutionnaire pour les 
demandes de logement

Rappelons que Belaribi, a 
récemment dévoilé un projet 
ambitieux : la création d’une 
plateforme numérique unique 
dédiée aux demandes de 
logement. Cette initiative, qui 
englobera toutes les formules 
de logement disponibles, vise 
à simplifier et à rationaliser les 
démarches pour les citoyens, tout 
en garantissant une plus grande 
transparence dans le traitement 
des dossiers.

Le ministre a expliqué que cette 
plateforme permettra d’orienter 
les demandeurs vers les formules 
de logement les plus adaptées à 
leur situation sociale. « L’objectif 
est d’assurer plus de facilité et de 
crédibilité dans l’orientation des 
demandeurs, tout en permettant 
à chacun de suivre l’évolution de 
sa demande en toute transparence 
», a-t-il déclaré.
Il a également souligné que 
la diversité des formules de 
logement proposées répond aux 
besoins variés des citoyens, 
en fonction de leurs revenus 
mensuels. « Cette diversité 
sert l’intérêt du citoyen, en lui 
offrant la possibilité de choisir 
la formule la plus adaptée à sa 
situation », a-t-il ajouté.
Avec cette plateforme numérique 
et les nombreux projets 

d’infrastructures en cours, 
le ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville semble 
résolument tourné vers l’avenir. 
Ces initiatives visent non 
seulement à répondre aux besoins 
urgents en logement, mais aussi 
à moderniser et à simplifier les 
procédures administratives, tout 
en renforçant la transparence et 
l’efficacité dans la gestion des 
dossiers.
Le projet de plateforme 
numérique, en particulier, 
pourrait marquer un tournant dans 
la manière dont les demandes 
de logement sont traitées en 
Algérie, offrant aux citoyens un 
outil moderne et accessible pour 
faciliter leurs démarches. Reste 
à voir comment cette innovation 
sera accueillie et mise en œuvre 
dans les mois à venir.

Le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a présidé ce lundi 
3 février 2025 une réunion 
d’évaluation au siège de l’Agence 
nationale pour l’amélioration 
et le développement du 
logement (AADL). Cette 
rencontre a réuni plusieurs hauts 
responsables du secteur, dont le 
secrétaire général du ministère, 
l’inspecteur général, le directeur 
général de l’urbanisme et de 
l’architecture, ainsi que des 
responsables de l’AADL et de 
sa filiale de gestion immobilière.
L’ordre du jour portait 
principalement sur l’évaluation 
du lancement des projets 

de logements AADL 3, qui 
concernent 200 000 unités 
programmées dans le cadre 
de la loi de finances 2025. Le 
ministre a insisté sur le strict 
respect du calendrier établi par 
le ministère, notamment en ce 
qui concerne le lancement des 
appels d’offres pour les études 
architecturales et le suivi de la 
réalisation des projets.

Lancement du programme 
AADL 3 : 

Où en est le projet ?
À ce jour, 97 % des logements 
prévus, soit 194 370 unités, 
ont déjà fait l’objet d’appels 
d’offres pour les études et le 
suivi des travaux, couvrant 
l’ensemble des 58 wilayas 

du pays. Afin d’accélérer le 
processus, le ministre a ordonné 
la mise en place de commissions 
spécialisées pour l’ouverture des 
plis et l’évaluation des offres.
Création d’une plateforme 
numérique centralisée
Dans une démarche visant à 
optimiser la gestion et le suivi 
des projets, le ministre a ordonné 
la création d’une plateforme 
numérique centralisée. Cette 
dernière regroupera toutes 
les informations relatives 
aux capacités matérielles 
et humaines des bureaux 
d’études participant aux appels 
d’offres, permettant ainsi une 
meilleure coordination entre les 
différentes directions régionales 

de l’AADL.
47 nouveaux pôles urbains 

en préparation : 
Des villes modernes, 

connectées et durables
La deuxième partie de la réunion 
a été consacrée à l’examen de 
l’avancement des études et 
de la validation des plans des 
nouveaux pôles urbains, qui 
s’élèvent à 47 sites à travers le 
pays. Une présentation détaillée 
a été faite, mettant en avant des 
projets stratégiques, notamment 

les nouveaux pôles urbains de 
Jijel, Tipaza, Blida et Alger.
Le ministre a donné des 
instructions fermes pour 
organiser dans les plus brefs 
délais une réunion avec 
l’ensemble des directeurs de 
l’urbanisme et les cadres de 
l’AADL chargés du suivi de ces 
47 pôles urbains. Afin de garantir 
une coordination efficace et le 
respect des délais fixés.
En somme, avec ces mesures, 
le ministère entend accélérer 
le déploiement du programme 
AADL 3 et assurer une meilleure 
transparence et efficacité dans la 
gestion des projets de logements 
à travers le pays.



Mercredi 05 Février 2025

04 National SeybouSe Times

EDUCATION:
Lancement du Concours national de composition épistolaire

 pour enfants “édition 2025”

Nécessaire consolidation de l’usage de l’anglais 
dans les milieux de jeunes

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR:
Deux nouvelles plateformes numériques pour le renforcement de la 

coopération entre l’Université et son environnement socio-économique

UNIVERSITÉ:
Signature d’un accord de coopération entre le Centre universitaire 

de Nâama et l’Université de Carthage

Le Concours national de 
composition épistolaire 
pour enfants “édition 2025” 

sera lancé, mercredi, autour du 
thème de la conservation et de 
l’exploitation durable des océans 
dans le cadre de la réalisation 
des objectifs de développement 
durable (ODD), en prélude à la 
participation de l’Algérie à la 54e 
édition du Concours international de 
composition épistolaire, a indiqué 
mardi le ministère de la Poste et 
des Télécommunications dans un 
communiqué.   
Ce concours, placé sous le thème 
“Imagine que tu es l’océan”, est 
organisé par le ministère de la 

Poste et des Télécommunications 
et Algérie Poste, en collaboration 
avec le ministère de l’Education 
nationale, le ministère de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, le ministère 
de l’Environnement et de la Qualité 
de la vie et l’Organe national de 
protection et de promotion de 
l’enfance (ONPPE).
Les candidats à ce concours, ouvert 
aux enfants âgés de 9 à 15 ans, 
doivent rédiger une lettre manuscrite 
en arabe, tamazight ou anglais.
La lettre doit porter les coordonnées 
du participant (nom, prénom, date 
et lieu de naissance, niveau scolaire, 
numéro de téléphone du parent, et nom 

de l’établissement d’enseignement et 
de sa wilaya).
Le candidat doit participer avec 
une seule lettre, en veillant au strict 
respect du nombre de mots autorisés, 
qui ne doit pas dépasser les 800 mots.
Les lettres doivent être déposées 
durant la période allant du 5 février au 
31 mars au niveau des établissements 
éducatifs (publics ou privés) ou des 
bureaux de poste.
Dans ce cas, la lettre doit être 
envoyée sous pli fermé, à l’adresse 
de “Monsieur le Directeur de la 
Poste et des Télécommunications (en 
mentionnant la wilaya concernée) 
et en insérant la mention “Concours 
national de composition épistolaire 

2025, sans nécessité d’apposer un 
timbre postal. Les lettres peuvent 
également être envoyées par e-mail 
à l’adresse “rissalati2025@mpt.gov.
dz”.
La sélection des lettres se fera en trois 
étapes: d’abord au niveau de la wilaya, 
puis au niveau régional et enfin 
national. La meilleure lettre choisie 
au niveau national sera envoyée au 
bureau de l’Union postale universelle 
(UPU) en vue de représenter 
l’Algérie au Concours international 
de composition épistolaire avant le 5 
mai 2025, tandis que l’annonce des 
lauréats au niveau national est prévue 
début mai prochain.
Ce concours est “un excellent moyen” 

pour contribuer au développement 
des capacités des enfants dans la 
composition épistolaire et de détecter 
leur talent et leur aptitude à s’exprimer 
par les mots, de même qu’il contribue 
à mettre en avant le rôle socioéducatif 
de la poste dans la vie quotidienne, 
selon le ministère qui a appelé les 
enfants, dans le cadre du concours, 
à écrire sur les différents défis et 
risques qui se posent aux océans, tout 
en proposant des solutions concrètes 
pour leur protection et préservation, 
conformément aux conditions 
définies.

Le ministre de la Jeunesse 
chargé du Conseil supérieur de 
la jeunesse (CSJ), Mustapha 

Hidaoui, a affirmé lundi à Bordj Bou 
Arreridj, au terme des travaux d’une 
journée d’étude sur “l’enseignement 
de l’anglais en Algérie, état des lieux 
et perspectives”, tenue à l’université 
Mohamed El-Bachir El-Ibrahimi, 
“la nécessaire consolidation de 
l’usage de l’anglais dans les milieux 
de jeunes”.

Dans une intervention à l’occasion, 
le ministre a indiqué que “des 
efforts réels sont déployés à 
tous les niveaux d’instruction 
du primaire à l’universitaire, en 
application des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune relatives 
à la consolidation de l’utilisation 
de l’anglais en tant que langue 
de ce temps et de sa maitrise dans 
les milieux de jeunes à l’heure des 
évolutions technologiques”.
M. Hidaoui a évoqué les 
efforts engagés pour améliorer 

l’enseignement de l’anglais en 
Algérie, mettant l’accent sur 
l’impérative coopération entre toutes 
les parties concernées pour atteindre 
cet objectif par le renforcement 
de sa présence à tous les niveaux 
d’enseignement pour assurer la 
capacité des jeunes à communiquer 
avec le monde extérieur et exprimer 
les causes nationales sur les scènes 
internationales.
Il a relevé la nécessaire coopération 
entre plusieurs ministères dont 
ceux de l’Education nationale et 
de l’Enseignement Supérieur outre 

le CSJ pour débattre des méthodes 
d’amélioration de l’enseignement de 
l’anglais, signalant à ce propos qu’il 
a été proposé une série d’activités 
et d’initiatives pour renforcer 
l’usage de l’anglais parmi les 
jeunes dont l’organisation de camps 
d’été éducatifs durant lesquels la 
communication entre les participants 
se fait dans cette langue ainsi que 
des concours d’anglais entre les 
établissements scolaires.
Les initiatives proposées comportent 
également l’organisation d’un 
concours national d’encouragement 

des établissements scolaires à 
concourir dans les domaines de 
la citoyenneté et du patriotisme 
par l’utilisation de l’anglais avec 
réservation de prix aux écoliers 
lauréats.
Les participants à la rencontre ont 
unanimement appelé à consolider 
la place de la langue anglaise dans 
les divers paliers d’enseignement, 
soulignant l’importance de sa 
maitrise pour accompagner le 
progrès scientifique étant la langue 
de l’économie et du savoir.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 

a présidé, mardi au siège de son 
département ministérielle à Alger, le 
lancement de deux (2) plateformes 
numériques, visant à consolider 
larelation entre l’Université et son 
environnement socio-économique, 
à travers le développement de 
l’innovation pédagogique, et 
la présentation des produits de 
recherche.
A cette occasion le ministre a fait 
savoir que ces deux plateformes 

tendaient à renforcer la coopération 
entre les établissements 
universitaires et leurs partenaires 
socio-économiques, et ce à travers 
“le renforcement du rapprochement 
et de l’interaction entre les deux 
parties outre l’exploitation des 
moyens technologiques”.
Baddari a, dans ce contexte, 
précisé que la plateforme “Smart 
AlgeriaHackathon”, permettait aux 
partenaires socioéconomiques de 
présenter leurs problématiques, 
que les étudiants et chercheurs 
s’attèleront à examiner, en vue de 

développer des solutions innovantes, 
et ce après leur évaluation par des 
experts, avant d’être soumises 
au débat  par les partenaires 

socioéconomiques pour sélectionner 
les propositions les plus adaptées.
Quant à la plateforme “Bahth” 
(recherche), le ministre a indiqué 
qu’elle “se veut un espace 
électronique pour présenter les 
principaux produits de recherche, 
notamment les prototypes et les 
plus importantes inventions, afin 
de “permettre aux établissements 
socioéconomiques de tirer parti de 
leurs services à l’effet d’optimiser 
leur performance”.
Le ministre a également souligné que 
le lancement de ces deux nouvelles 

plateformes s’inscrivait dans le cadre 
de la mise en œuvre du programme  
sectoriel 2024-2029, visant à ériger 
l’Université en “catalyseur” pour 
l’économie de l’innovation, voire en 
“levier essentiel” pour l’économie 
nationale. Le lancement de ces deux 
plateformes porte le nombre total des  
plateformes lancées par le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, à 
62 jusqu’à présent,appelant les 
étudiants à se lancer dans le monde 
de l’entreprenariat. 

Le Centre universitaire 
Salhi-Ahmed de Nâama 
a signé, lundi, un accord 

de coopération avec l’Université 
de Carthage (Tunisie), visant à 
renforcer la collaboration dans les 
domaines de l’enseignement et de 
la recherche, a-t-on appris auprès de 
cet établissement d’enseignement 
supérieur.
L’accord a été signé par le recteur du 
Centre universitaire Salhi-Ahmed 

de Nâama, le professeur Safi Habib, 
et la présidente de l’Université de 
Carthage, la professeure Nadia 
Mazougui. La cérémonie de 
signature s’est déroulée à la salle de 
conférences “FariBouanani Djamal 
El Hak” du Centre.
Cet accord a pour objectif de favoriser 
la coopération entre les deux parties, 
de coordonner leurs efforts et d’unir 
leurs actions pour promouvoir et 
développer la recherche scientifique 

et la coopération pédagogique 
dans diverses disciplines, ainsi que 
d’échanger des publications et des 
documents scientifiques entre les 
membres des corps professoraux des 
deux institutions.
De plus, dans le cadre de cet accord, 
la coopération sera renforcée 
dans le domaine de l’échange 
des doctorants, de la co-direction 
de leurs thèses, ainsi que de 
l’échange des membres des corps 

professoraux et de la recherche, en 
plus de l’organisation de sessions 
de formation, de colloques et de 
séminaires.
Le recteur du Centre universitaire de 
Naâma a souligné que la signature de 
cet accord permettra de renforcer les 
échanges scientifiques, académiques 
et culturels entre les établissements 
universitaires algériens et tunisiens.
Pour sa part, la présidente de 
l’Université de Carthage a souligné 

l’importance de la signature de 
cet accord, qui ouvrira de vastes 
perspectives de coopération 
entre les cadres, les compétences 
scientifiques, les enseignants et les 
étudiants des deux établissements 
universitaires, et son rôle dans la 
promotion et le développement de 
la recherche scientifique dans divers 
domaines du savoir.
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Doblo Panorama 2025 :
Fiat Algérie dévoile la date de mise sur le marché 

du nouveau ludospace

Pétrole : 
L’Algérie et la Russie réagissent aux pressions de Trump 

sur l’OPEC+

Hachichi suit en Italie la mise en œuvre de projets 
énergétiques avec deux sociétés italienne et américaine

C’est officiel ! Fiat 
Algérie s’apprête à 
secouer le marché 

automobile local avec le 
lancement du Doblo Panorama, 
un véhicule assemblé dans son 
usine de Tafraoui, près d’Oran. 
Après avoir fait sensation lors 
de la Foire de la production 
algérienne en décembre 2024, 
ce modèle familial et polyvalent 
sera disponible dès ce mois 
en cours, février 2025. Une 
nouveauté qui promet de séduire 
les familles et les professionnels 
en quête d’espace, de confort et 
de performance.
Depuis son inauguration, il y a 

un peu plus d’un an, l’usine de 
Tafraoui ne cesse de repousser 
les limites. Avec des lignes 
de production hautement 
automatisées et une technologie 
de pointe, le site est devenu un 
véritable fleuron de l’industrie 
automobile algérienne. Les 
robots y côtoient des équipes 
dynamiques, composées en 
grande partie de jeunes talents 
locaux, formés aux métiers de 
l’automobile.

Lancement du Fiat Doblo 
Panorama en février 2025:  

Un modèle spacieux 
et polyvalent

Conçu pour répondre aux besoins 

des Algériens, le Doblo Panorama 
se distingue par son grand espace 
intérieur et ses équipements 
modernes. Doté d’un moteur 
essence et compatible avec un 
kit GPL (en partenariat avec 
l’entreprise algérienne Ghazal), 
ce véhicule allie performance et 
économie. Idéal pour les familles 
nombreuses ou les professionnels 
en déplacement, il incarne 
parfaitement la philosophie de 
Fiat, qui prône innovation et 
accessibilité.
Par ailleurs, avec une demande 
estimée à 180 000 unités, le 
Doblo Panorama a déjà le 
vent en poupe. Les détails sur 

les finitions et les prix seront 
dévoilés prochainement, mais 
une chose est sûre, Fiat Algérie 
vise haut !
De plus, l’usine de Tafraoui 
ne se contente pas de produire 
des véhicules, elle nourrit de 
grandes ambitions. Après avoir 
assemblé 17 000 véhicules en 
2024. Fiat Algérie vise 60 000 
unités en 2025 et 90 000 en 2026. 

Un objectif soutenu par une 
intégration locale de 30% d’ici 
deux ans, grâce à des partenariats 
avec des fournisseurs algériens 
et internationaux. Pour accélérer 
cette dynamique, une convention 
internationale des fournisseurs 
est prévue en mai 2025. En outre, 
son objectif est de renforcer la 
chaîne d’approvisionnement 
locale, ainsi que de créer des 
emplois.
En somme, le marché automobile 
algérien s’apprête à accueillir le 
nouveau Doblo Panorama dans 
les jours à venir. Un lancement 
qui permettra de relancer le 
secteur automobile en Algérie.

Le président directeur 
général (PDG) de 
Sonatrach, Rachid 

Hachichi, a tenu à Florence 
(Italie), des séances de 
travail consacrées au suivi 
de l’état d’avancement de 
projets énergétiques, avec les 
représentants d’entreprises 
italienne et américaine, 
chargées de leur réalisation en 
Algérie, a indiqué dimanche un 
communiqué du Groupe.
Ces séances se sont déroulées 
en marge de la participation de 
M. Hachichi aux travaux de la 
réunion annuelle de la société 
américaine “Baker Hughes”, 
tenue à Florence (Italie), et ce 
dans le cadre de sa visite en Italie 
à la tête d’une délégation de haut 
niveau, en présence du PDG de 

“Sonelgaz”, précise la même 
source.
La première rencontre a réuni 
M. Hachichi et la délégation 
l’accompagnant, avec le PDG de 
la société italienne “Tecnimont”, 
Alessandro Bernini, afin de suivre 
l’état d’avancement des travaux 
du projet de construction d’un 
complexe pétrochimique destiné 
à la production de l’alkylbenzène 
linéaire (LAB) à Skikda, d’un 
montant de 1,05 milliard de 

dollars, et dont la réalisation a été 
confiée à la même entreprise”, a 
souligné Sonatrach.
Ce complexe devrait produire 
100.000 tonnes/an de LAB, un 
composant chimique essentiel 
dans la production de produits 
de nettoyage et détergents 
industriels, ce qui permettra de 
répondre aux besoins du marché 
local et d’exporter l’excédent de 
production fin 2027.
La délégation a également 
écouté un exposé détaillé sur 
l’état d’avancement du projet 
de construction du complexe 
d’extraction du gaz de pétrole 
liquéfié (GPL) à Rhourde El 
Baguel (Ouargla), dont le taux 
d’avancement des travaux a un 
atteint 73%. Ce complexe dont 
la réception est prévue au 1er 

semestre de  2026, devra produire 
près de 1.000 tonnes de GPL, 
outre 300 tonnes de condensat 
par jour.
La deuxième rencontre a réuni 
M. Hachichi et la délégation 
l’accompagnant avec des 
représentants des deux sociétés 
américaine “Baker Hughes” et 
italienne “Tecnimont”, lors de 
laquelle ils ont écouté un exposé 
exhaustif sur les différents 
aspects techniques relatifs au 
projet Boosting du gisement 
de Hassi R’Mel (Laghouat), 
notamment la deuxième étape 
de la Phase 2, dont la réalisation 
a été confiée aux deux sociétés 
susmentionnées, en vertu d’un 
contrat signé avec Sonatrach, le 
23 mai 2024.
Les deux parties ont passé en 

revue, durant la réunion, “l’état 
d’avancement des travaux de 
ce projet vital, mettant l’accent 
sur l’importance de respecter 
les délais contractuels, au 
regard de ses dimensions 
stratégiques dans l’appui des 
capacités de production de 
gaz de la Sonatrach”, ajoute le 
communiqué.
La Sonatrach a, en outre, insisté 
sur “la mise en œuvre de ses 
projets stratégiques selon les 
normes techniques les plus 
élevées, en veillant au respect 
du calendrier contractuel, et 
ce dans le cadre de sa stratégie 
pour renforcer ses capacités 
productives et assurer la pérennité 
des approvisionnements 
énergétiques aux niveaux 
national et international”.

Le 3 février 2025, l’OPEC+ 
s’est réuni pour discuter 
des évolutions actuelles 

du marché mondial du pétrole 
et des perspectives à court et 
moyen terme. Cette réunion 
s’est tenue dans un contexte de 
pression croissante de la part de 
Donald Trump, qui appelle à une 
augmentation de la production 
afin de réduire les prix du pétrole.
Lors de cette rencontre, les 
membres du groupe ont réaffirmé 
leur engagement à respecter 
les décisions prises concernant 
les réductions de production, 
notamment le retrait progressif 
des coupes volontaires dès 
avril 2025. Faisons le point 
sur les positions exprimées par 
l’Algérie et la Russie face à ces 
déclarations.

Réunion OPEC+ 2025 : 

Évaluation du marché 
pétrolier et perspectives

Le président américain 
Donald Trump avait exprimé 
son intention d’augmenter la 
production de pétrole aux États-
Unis pour influencer les prix 
mondiaux. Il a aussi exhorté 
l’OPEC à réduire les prix de l’or 
noir. Cette position a été abordée 
lors de la réunion. De plus, 
les membres de l’OPEC+ ont 
souligné que les efforts collectifs 
sont essentiels pour préserver 
l’équilibre du marché, face aux 
pressions externes.

Russie : 
Maintien de la stratégie 
d’OPEC+ face aux défis 

mondiaux
En réponse, le vice-président 
russe, Alexander Novak, a 
souligné que l’OPEC+ maintient 
sa stratégie de réduction 

progressive de la production 
de pétrole à partir d’avril 
2025, comme convenu lors des 
précédentes réunions. En effet, 
la feuille de route a été dressée 
depuis 2016, et reste un outil qui 
permet équilibrer l’offre et la 
demande sur le marché pétrolier.
Novak a ajouté que le respect 
des quotas de production par 
les membres du groupe reste 
élevé, avec une production 
réduite, parfois même au-delà 
des objectifs fixés. De plus, il a 
exprimé son optimisme pour les 
mois à venir. Avec une prévision 
de hausse de la demande de 1,4 

million de barils par jour en 
2025.

Algérie : 
Une position ferme pour 

préserver la stabilité 
du marché pétrolier

Par ailleurs, le ministre algérien 
de l’Énergie, des Mines et 
des Énergies renouvelables, 
Mohamed Arkab, qui a participé 
via visioconférence, a pris part 
aux discussions. Il a mis en avant 
l’importance de la vigilance 
et de la coordination au sein 
de l’OPEC+ pour garantir le 
respect des décisions prises 
collectivement.
À ce propos, Arkab a déclaré : 
« la conjoncture actuelle exige 
un haut niveau de vigilance et 
de coordination pour garantir 
le respect de nos décisions 
collectives et volontaires 

concernant la réduction de la 
production« . Il a ajouté que « les 
mesures récemment prises par les 
pays de l’OPEP+ ont contribué 
de manière significative à la 
stabilisation du marché pétrolier 
mondial, servant les intérêts 
des producteurs comme des 
consommateurs « . Ainsi, il 
a insisté sur la nécessité de 
poursuivre les consultations et 
d’assurer un suivi attentif des 
évolutions du marché dans les 
semaines à venir.
En résumé, l’Algérie et la Russie 
ont maintenu une position 
commune sur la nécessité de 
continuer à appliquer la stratégie 
de l’OPEC+ concernant la 
réduction progressive des coupes 
de production, tout en restant 
vigilants face aux évolutions du 
marché mondial du pétrole.
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ANNABA:
L’inspecteur de l’éducation nationale préside une conférence 

sur le nouveau décret relatif au statut des employés du secteur 
éducatif

L’inspecteur de 
l’éducation nationale, 
chargé de la gestion 

des lycées et collèges, 
SeniAbdelwahab, a présidé 
une conférence au lycée 
‘’Jouamaa Mohamed’’, situé au 
Pôle universitaire d’El Bouni. 
Cette rencontre a rassemblé 
les directeurs de lycées, les 
surveillants, les conseillers 
pédagogiques et les superviseurs 
éducatifs de la région. Elle a 
été consacrée à la lecture et à 
l’analyse du décret exécutif n° 
54/25 du 21 janvier 2025, portant 
sur la loi fondamentale des 
employés des corps spéciaux de 
l'éducation nationale.

L’inspecteur a ouvert la 
conférence en exprimant sa 
gratitude aux participants et a 
salué les efforts accomplis pour 
terminer les travaux relatifs au 
premier trimestre et entamer 
celui du second trimestre. Il a 
mis en avant l’importance de 
cette rencontre présentielle, 
soulignant que ce type de réunion 
permet une meilleure interaction 
et une compréhension plus 
approfondie des enjeux relatifs à 
cette nouvelle législation.
Il a aussi insisté sur la nécessité 
de mener une campagne de 
sensibilisation médiatique 
pour faire connaître les efforts 
déployés par le secteur éducatif 
et promouvoir la culture de 

transparence et de communication 
dans les établissements scolaires.
Au cours de la conférence, des 
exposés détaillés ont été présentés 
concernant les dispositions du 
décret, notamment en ce qui 
concerne les droits et devoirs des 
employés du secteur éducatif, 

ainsi que le système indemnitaire 
qui accompagne cette réforme.
En clôturant les travaux de la 
rencontre, l’inspecteur a souligné 
l’importance de l’engagement 
collectif et de la vigilance dans le 
suivi de la bonne mise en œuvre 
du texte législatif. Il a rappelé 

que chaque acteur de l’éducation 
doit veiller à l’efficience des 
services publics éducatifs et 
à l’application rigoureuse des 
normes en vigueur.
Enfin, l’inspecteur a invité 
les participants à travailler 
ensemble pour surmonter les 
obstacles, alléger les contraintes 
et améliorer les conditions de 
travail des personnels, afin de 
garantir un environnement de 
travail de qualité pour offrir 
le meilleur aux élèves. Il a 
encouragé les responsables à 
œuvrer pour que chaque mission 
éducative se fasse dans un cadre 
de professionnalisme et de 
collaboration.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / APW
  Réunis en session ordinaire, les élus ont débattu le point 

inhérent au transport…Des améliorations attendues

L'APW d’Annaba a 
entamé sa première 
session ordinaire de 

l'année 2025. Une session 
marquée par l’examen d’un 
important dossier consacré au 
transport, le nerf de la guerre 
d'un développement tous azimut. 
Avant l'entame des travaux et la 
cérémonie inaugurale prononcée 
par le P/APW, le wali Abdelkader 
Djellaoui et les élus ont rendu un 
vibrant hommage au Moudjahid 
Bachir Daoudi décédé. Dans son 
intervention inaugurale le wali, 
Abdelkader Djellaloui n'a pas 
manqué de souligner en prime 
le redressement opéré en matière 
de développement depuis sa 

prise de fonction à la tête de cette 
wilaya qui connait d'ailleurs 
bien ses points noirs, tout en 
se projetant sur l'avenir et un 
développement tous azimut. Lui 
succédant ensuite, le directeur 

des transports de la wilaya 
d’Annaba  a fait un exposé 
très détaillé de sa structure 
concernant plus précisément les 
stations des taxis, des bus et bien 
d'autres points noirs dont souffre 

la wilaya et la circonscription de 
‘’BenaoudaBenmostefa’’,citant 
ainsi plusieurs projets inscrits 
et le foncier récupéré dans 
certaines localités pour dégorger 
ainsi le chef-lieu de la wilaya. 
Dans cette optique d'ailleurs, il 
y a lieu de souligner dira-t-il de 
regrouper les taxis vers la station 
"Kouch Noureddine" ce qui va 
permettre de dégorger un tant 
soit peu le centre-ville, devenu 
un véritable nid d'abeilles. 
Dans cette même perspective, 
d'ailleurs le premier chef de 
l'exécutif, AbdelkaderDjellaoui, 
a précisé que la plus part des 
stationnements seront regroupés 
et réalisés en sous-sols. Lors 
de cette même session, Il sera 

aussi proposé d'autres projets 
structurant pour aérer la ville. 
Toujours dans cette même 
vision le directeur des transports 
et le wali n'ont pas manqué 
d'envisager des projets dans les 
localités avoisinantes du Chef-
lieu de la wilaya. On a même 
ciblé certains espaces du foncier 
pour solutionner les différents 
problèmes de stationnement. 
Le wali a même cité certaines 
wilayas du centre et de l'Ouest 
du pays comme exemple afin 
de parvenir aux objectifs visés. 
Ainsi lors de cette même session, 
il sera aussi proposé d'autres 
tracés d'améliorations voir 
mêmes de grands projets.

TayebZgaoula

ANNABA/APC
Poursuite de l’accueil des citoyens pourexamen et prise

 en charge de leurs doléances

En application des 
instructions du wali 
d’Annaba, et dans le 

cadre de la prise en compte des 
préoccupations des citoyens 
et des associations, le P/APC 
d’Annaba,KlaiaAbelkrim a 
présidé, hier, une séance au siège 
de l’APC, assisté du chargé de 
l’administration et des fiances 
ainsi que des cadres de l’APC, 
afin de recevoir descitoyens 
en vue d’examiner leurs 
préoccupations. Cette réunion 

a eu pour objectif de souligner 
l'importance d'une approche 
inclusive pour apporter des 
solutions aux problèmes 
soulevés par les habitants de la 
ville, visant à améliorer leurs 
conditions de vie. Les membres 
de la commission ont fait part 
de leur engagement pour une 
meilleure transparence, et 
ont souligné l'importance du 
dialogue de proximité  avec les 
citoyens et de rendre compte 
des progrès réalisés dans la 
résolution des problèmes 

soulevés lors de la réunion. 
Cette approche démontre 
l’engagement des autorités 
envers les citoyens en vue de 
leur bien-être. Les résolutions 
prises lors de cette séance de 
travail reflètent la volonté de 
l’APC de collaborer avec les 
représentants de la société civile 
à l’effet de relever les défis 
locaux. Cette dynamique offre 
des perspectives prometteuses 
pour l'avenir de la localité.

Imen.B



ANNABA :
Les forces de l’ordre et de la 

gendarmerie coordonnent leurs 
efforts pour sensibiliser les usagers 

de la route sur les accidents

ANNABA / BERRAHAL
Les services publics 

mobilisésdans plusieurs
 cités sinistrées

ANNABA / BERRAHAL
Un homme coincé par les eaux 
de pluie, évacué à El Kalitoussa

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
La police mobilisée pour 

la campagne nationale de 
sensibilisation à la formation 

professionnelle

Dans une initiative conjointe visant 
à renforcer la prévention contre les 
accidents de la route, les services 

de la sûreté de wilaya d’Annaba et ceux 
de la gendarmerie nationale ont lancé une 
campagne de sensibilisation au niveau 
du point de contrôle d’Oued Zied. Cette 
campagne, qui s’inscrit dans le cadre des 
actions continues de prévention menées 
par les deux institutions, vise à sensibiliser 
les conducteurs sur l’importance du 
respect des règles de conduite, notamment 
en période de conditions météorologiques 
instables.Lors de cette opération, des 
conseils pratiques ont été prodigués aux 
automobilistes, les exhortant à adopter 
une conduite responsable et à éviter les 

manœuvres dangereuses, particulièrement 
sur des routes rendues glissantes par la 
pluie ou le brouillard. Cette campagne se 
poursuivra jusqu’au 27 février 2025, dans 
l’objectif de réduire le nombre d’accidents 
et de renforcer la sécurité routière dans la 
région.
Parallèlement, et dans le cadre de 
la collaboration entre la direction 
générale de la sûreté nationale et le 
commandement de la gendarmerie 
nationale, les services de police d’Annaba 
ont accueilli, le dimanche 02 février 2025, 
des cadres des services de la gendarmerie. 
Cette rencontre s’est inscrite dans une 
dynamique d’échange d’expériences et 
de renforcement des liens entre les deux 
institutions sécuritaires.

Les aversesabondantes quiont 
touché plusieurs régions, ont 
entraîné des perturbations dans 

divers cités. Face à cette situation, les 
services municipaux, la protection civile, 
ainsi que les équipes du l’Office national 
de l’assainissement (ONA) et de l’Office 
de gestion immobilière (OPGI) se sont 
mobilisés pour intervenir dans les zones 
les plus touchées.
Parmi les secteurs concernés, on notera 
lescités‘’ElKalitoussa’’, ’’900 logements 
sociaux’’, ‘’900 logements AADL’’, ainsi 
que les 301 logements ruraux. Le secteur 
de Tacha et la cité des El Khoualed ont 

également nécessité des interventions 
d’urgence.
Les interventions ont consisté 
principalement à évacuer les eaux 
stagnantes, dégager les canalisations 
obstruées et sécuriser les zones à risque. 
Les habitants des cités touchées ont salué 
la promptitude des opérations, bien que 
certains aient exprimé leur inquiétude 
quant à la récurrence de ces inondations.
Les autorités locales rappellent 
l’importance de l’entretien régulier des 
infrastructures pour prévenir ce genre 
d’incidents, surtout en période de fortes 
précipitations. 

Les éléments de la Protection civile 
ont effectué plusieurs interventions 
pour porter assistance aux 

personnes en danger et pomper les eaux 
pluviales suite aux fortes pluies qui se 
sont abattues, ces deux derniers jours, 
au niveau de la wilaya. En effet,dans un 
communiqué rendu public sur les réseaux 
sociaux, la protection civile a détaillé 
ses interventions qui font suite aux 
importantes précipitations enregistrées au 

cours de la journée d’hier. Les éléments 
de la protection civile se sont rendu, au 
niveau de la cité El Kalitoussa afin de 
prêter secours à un homme coincé dans 
son véhicule par les eaux de pluie, a 
indiqué la même source, précisant que 
les éléments de la protection civile ont 
récupéré le véhicule coincés sur place. 
une opération de pompage et d’évacuation 
des eaux stagnantes au niveau de cette 
cité a été entamée pour dégager les eaux 
pluviales.

Dans le cadre de la campagne 
nationale d’information et de 
sensibilisation à la rentrée de 

formation professionnelle de la session 
février 2025, la sûreté de la wilaya 
d’Annaba a pris part, hier mardi, aux 
activités organisées à cette occasion.
Le coup d’envoi de cette initiative a 
été donné au sein de l’institut national 
spécialisé en formation professionnelle 
“Didouche Mourad”. À travers cette 
participation, les services de police ont 
sensibilisé les jeunes à l’importance de 
s’orienter vers les centres de formation 
et d’enseignement professionnels afin 
d’acquérir des compétences techniques et 
bâtir leur avenir en adéquation avec leurs 
qualifications.
Les agents ont également mis l’accent 

sur la prévention des fléaux sociaux, 
notamment les dangers de la toxicomanie 
et de la cybercriminalité, tout en rappelant 
les bonnes pratiques en matière de sécurité 
routière pour limiter les accidents.
Au-delà de la sensibilisation aux risques, 
la police a insisté sur la nécessité de 
développer un esprit citoyen et sécuritaire. 
Les jeunes ont été invités à adopter une 
culture du signalement, en alertant les 
autorités en cas de situation suspecte, 
afin de contribuer à la préservation de la 
sécurité publique.
Cette initiative s’inscrit dans une 
dynamique nationale visant à accompagner 
les jeunes dans leur insertion socio-
professionnelle, tout en leur inculquant les 
valeurs de responsabilité et de vigilance 
face aux défis actuels.

S.Y

S.Y

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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D
ans le cadre de la 

préservation de la 

santé et la sécurité 

des citoyens, les membres de 

la structure de la préservation 

de la santé et hygiène publique 

de la commune d’Oued El 

Aneb ont effectué, hier, une 

sortie d’inspection au niveau 

de plusieurs cités de la dite 

région, notamment au niveau 

des boucheries, restaurants, 

épiceries et pâtisseries. 

L’objectif était de contrôler le 

respect des normes d’hygiène 

et de sécurité sanitaire au sein 

des établissements visités, 

ainsi que de la conformité 

et la sécurité des produits 

alimentaires proposés à la 

consommation. Les agents 

ont procédé à des inspections 

rigoureuses, mettant l’accent 

sur l’état des lieux des 

locaux, le respect des normes 

sanitaires et la qualité des 

produits offerts. Les brigades 

de contrôle vont mettre à profit 

leurs sorties pour sensibiliser 

les propriétaires des 

établissements sur le respect 

des conditions d’hygiène et 

de conservation des aliments 

périssables, afin de protéger 

les consommateurs.

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ : 
Inspections inopinées de plusieurs boucheries 

et pâtisseries à Oued Aneb
Imen.B

L
es autorités locales de 

la daïra d’El Hadjar 

ont effectué une visite 

de terrain à Sidi Amar pour 

évaluer l’avancement des 

travaux de plusieurs projets 

scolaires en cours. Sous la 

supervision de la cheffe du 

département des équipements 

publics, cette opération s’inscrit 

dans la volonté des pouvoirs 

publics d’assurer un suivi 

rigoureux des infrastructures 

destinées à accueillir les 

élèves. Parmi les chantiers 

concernés, la construction de 

nouvelles cantines scolaires au 

niveau des  écoles  ‘’Hadjouj 

Mohamed’’ et ‘’Abed Hossni’’.  

Ces structures permettront 

aux élèves de bénéficier de 

repas équilibrés dans un 

cadre adéquat, contribuant 

ainsi à leur bien-être et à leur 

réussite scolaire. En parallèle, 

l’aménagement d’une unité de 

dépistage médical au sein d’un 

établissement scolaire devrait 

renforcer le suivi sanitaire et 

faciliter la prise en charge des 

élèves en cas de besoin.

Lors de cette visite, les 

responsables ont insisté sur 

l’importance du respect 

des délais et des normes de 

qualité afin de garantir des 

infrastructures durables et 

adaptées aux attentes des élèves 

et du personnel éducatif. Le 

suivi des travaux se poursuivra 

dans les prochaines semaines 

afin d’assurer leur bonne 

exécution et leur mise en service 

dans les meilleurs délais.

ANNABA / INFRASTRUCTURES SCOLAIRES :
Suivi des projets scolaires à Sidi Amar : 

Les autorités locales sur le terrain
S.Y

S
ur les recommandations 

du président de 

l’assemblée populaire 

communale, Mohamed Naili, 

et sous la supervision du chef 

du secteur de Boukhadra 03, 

Mabrouk Hezam, une vaste 

campagne de nettoyage a 

été menée récemment dans 

plusieurs cités.

Le Chef de cellule, accompagné 

des équipes de travailleurs, 

s’est mobilisé pour assainir les 

cités ‘’500 et 400 logements’’. 

L’opération a consisté à extraire 

les mauvaises herbes, collecter 

les déchets en plastiques et les 

ordures ménagères ainsi que les 

gravats abandonnés.

Par ailleurs, des bacs à ordures 

ont été installés dans plusieurs 

zones stratégiques afin de 

rendre rationnelle la gestion 

des déchets. Ces conteneurs ont 

été installés dans diverses cités, 

devant le Centre d’innovation, 

à proximité de la résidence 

universitaire des 3000 lits, 

ainsi qu’à l’entrée du centre des 

impôts.

Cette initiative s’inscrit dans 

une dynamique d’amélioration 

du cadre de vie des habitants 

et de préservation de 

l’environnement. Les autorités 

locales assurent que ces efforts 

se poursuivront dans les jours 

à venir, avec l’espoir d’inciter 

les citoyens à adopter un 

comportement respectueux 

de leur environnement. Les 

habitants, quant à eux, ont salué 

cette action et espèrent que ce 

genre d’interventions deviendra 

plus régulier pour maintenir 

la propreté et l’hygiène des 

quartiers.

ANNABA / EL BOUNI :
Campagne de nettoyage et installation de bacs à 

ordures ménagères à Boukhadra 03
S.Y

L
e Centre Hospitalo-

Universitaire (CHU) 

d’Annaba a lancé une 

enquête de terrain dans le 

cadre du premier recensement 

national sur la propagation 

des infections nosocomiales et 

l’utilisation des antibiotiques 

dans les établissements 

de santé. Ce programme 

ambitieux, supervisé par le 

service d’épidémiologie et de 

médecine préventive, a pour 

objectif d’évaluer l’étendue des 

infections acquises à l’hôpital et 

de mieux comprendre la gestion 

des antibiotiques prescrits dans 

ces contextes.

L’enquête va se dérouler sur 

une période de trois semaines, 

avec l’appui de trois équipes 

médicales dédiées, et a débuté 

dans les services de chirurgie 

générale, neurochirurgie et 

orthopédie à l’hôpital Ibn 

Rochd. Progressivement, elle 

s’étendra à 31 autres services 

médicaux et chirurgicaux 

du CHU, conformément au 

programme établi.

Le but principal de cette 

initiative est de mesurer la 

propagation des infections 

nosocomiales dans les services 

hospitaliers et d’évaluer la 

prescription des antibiotiques 

à travers l’analyse des dossiers 

médicaux, des rapports 

infirmiers et des résultats de 

laboratoire. L’enquête implique 

également des consultations 

avec les médecins concernés 

pour évaluer les pratiques 

cliniques et le choix des 

traitements.

La direction générale du CHU 

d’Annaba appelle toutes les 

unités médicales et chirurgicales 

à collaborer activement avec 

le service d’épidémiologie 

et de médecine préventive 

afin de garantir la réussite de 

cette enquête. Ce recensement 

est crucial pour améliorer la 

prise en charge des patients 

et lutter contre les infections 

nosocomiales, contribuant ainsi 

à un meilleur environnement 

de soins dans les hôpitaux de la 

wilaya.

Cette enquête est une étape 

importante dans le cadre de la 

stratégie nationale de prévention 

des infections hospitalières, 

visant à garantir la sécurité 

des patients et à optimiser 

l’usage des antibiotiques dans 

les établissements de santé à 

l’échelle nationale.

ANNABA / ENQUÊTE :
Lancement du premier recensement national sur les 

infections nosocomiales et la prescription d’antibiotiques
Sihem.Ferdjallah



Elon Musk mène l’offensive contre l’Etat fédéral, de Usaid à 
l’agence de protection de l’environnement

Côte d’IvoIre : 

des odeurs de cacao et de contrebande

Nouvelle-CalédoNIe : 

les cinq nœuds d’une situation devenue inextricable

Au nom de Donald 
Trump, le patron 
de SpaceX veut 

appliquer ses méthodes, 
éprouvées dans ses usines 
Tesla ou après l’acquisition 
de Twitter, au sein des 
agences gouvernementales et 
de l’administration, selon le 
monde fr.
Le site Usaid ne répond 
plus. Le quartier général 
de cette grande agence 
fédérale américaine, chargée 
de l’aide humanitaire et du 
développement économique à 

l’étranger, est désert, lundi 3 
février, les employés ayant été 
invités à rester chez eux. Une 

délégation d’élus démocrates 
du Congrès a été éconduite 
à l’entrée. Pendant le week-

end, deux responsables de la 
sécurité de l’agence ont été 
placés en congé administratif 
pour avoir refusé l’accès 
aux documents confidentiels 
et aux fiches du personnel 
réclamés par des employés du 
Department of Government 
Efficiency (DOGE, « 
département de l’efficacité 
gouvernementale »).
Ce bureau, confié au 
milliardaire Elon Musk, 
qui devait être à l’origine 
un groupe de travail, veut 
imposer en dix-huit mois des 

amputations d’une sévérité 
sans précédent à l’appareil 
fédéral. Le décret présidentiel 
qui l’a créé prévoit qu’une 
équipe de quatre employés soit 
constituée au sein de chaque 
agence fédérale pour revoir 
ses activités et son personnel.
Usaid est la première cible 
symbolique du DOGE, que le 
patron de SpaceX et de Tesla 
a décidé de supprimer. Le 2 
février, sur son réseau social 
X, il écrivait : « Usaid est une 
organisation criminelle. Il est 
temps pour elle de mourir. »

Si le prix d’achat du cacao 
au producteur au kilo a 
augmenté de 20 % en Côte 

d’Ivoire en septembre 2024, ce 
dernier est encore loin des cours 
mondiaux. Un écart exploité par 
les trafiquants : entre octobre et 
décembre 2024, 50 000 tonnes 
de cacao ont disparu du territoire, 
selon le monde fr.
Danané sent le cacao, l’essence 
et l’argent rapide. Dans cette 
ville plantée à une trentaine 
de kilomètres de la frontière 
du Liberia, les poids lourds 
chargés de sacs de jute circulent 
sans interruption. Depuis que 
la boucle cacaoyère de Côte 
d’Ivoire s’est déplacée vers 
l’ouest, le district des Montagnes, 
traditionnellement caféicole, 
est devenu l’une des principales 
zones de production du cacao.
Mais les retombées économiques 
pour la région restent difficiles 
à évaluer, puisqu’une partie 
importante de la production est 
exportée vers les pays voisins, 
le Liberia et la Guinée, où elle 
est vendue près de deux fois 
plus cher. Selon les évaluations 
de l’agence Reuters, 50 000 

tonnes de cacao ont été sorties 
illégalement du territoire ivoirien 
entre octobre et décembre 2024.
Car à la différence de ses voisins, 
où le système est libéralisé, la 
Côte d’Ivoire a adopté depuis 
son indépendance, en 1960, 
une politique protectionniste 
pour son cacao, qui représente, 
avec 2,2 millions de tonnes 
annuelles, 44 % de la production 
mondiale. Tout d’abord, ce 
dernier ne peut légalement être 
exporté que par voie maritime, 
via les ports d’Abidjan et de San 
Pedro. Ensuite, il est vendu par 
anticipation, avec un prix d’achat 
fixé par l’Etat au début de chaque 
campagne. En septembre 2024, 
le gouvernement a ainsi annoncé 
un prix bord champ (le prix payé 
aux producteurs) d’un montant 
record : 1 800 francs CFA (2,70 
euros) le kilo, soit 20 % de plus 
qu’à la campagne précédente.
Ce système permet aux planteurs 
d’être à l’abri des fluctuations 
du marché, mais génère aussi 
des frustrations lorsque les cours 
mondiaux tutoient les sommets, 
comme en décembre 2024, 
lorsque le prix du cacao a atteint 

un niveau inédit de 12 900 dollars 
(12 600 euros) la tonne à New 
York. « Aujourd’hui, le kilo de 
fèves de cacao est vendu jusqu’à 
4 500 francs [CFA] en Guinée 
et 5 000 au Liberia, explique un 
planteur. Le vrai problème, c’est 
ça. »
« Les trafiquants se font une 
marge de 1 000 francs CFA par 
kilo »
Cet agriculteur possède une 
plantation de 50 hectares et 
une petite ferme proche de 
Man, la capitale du district 
des Montagnes. C’est là qu’il 
accepte de nous rencontrer, à 
condition de témoigner sous le 
couvert de l’anonymat. « C’est 
un sujet dangereux, beaucoup 
d’argent circule, justifie-t-il. Les 
trafiquants proposent d’ajouter 
200 francs[CFA] au prix bord 
champ, et paient 2 000 francs 
[CFA] par kilo aux planteurs. 
Ensuite, ils paient 1 500 francs 
[CFA] environ pour le transport 
par la route, les intermédiaires et 
les pots-de-vin. Ils se font donc 
une marge de 1 000 francs [CFA] 
par kilo. Une remorque de 40 
tonnes leur rapporte 40 millions 

de francs [CFA, environ 61 000 
euros]. »
Les pratiques varient pour 
chaque localité : les planteurs 
les plus près de la frontière 
guinéenne bénéficient de prix 
plus élevés, les intermédiaires et 
le transport étant réduits, tandis 
qu’à certains points du fleuve 
Cavally, qui coupe la frontière 
avec le Liberia, le cacao est 
acheminé par pirogue.
« On sait bien que le prix bord 
champ doit être fixe, mais si un 
acheteur vous propose plus qu’un 

autre, lequel choisissez-vous ?, 
feint d’interroger notre planteur. 
De toute façon, ils ne nous disent 
pas si notre cacao restera en Côte 
d’Ivoire ou partira en Guinée. 
Les planteurs sont relativement 
innocents là-dedans, les 
magouilles se font plus haut. » 
Beaucoup de ces manigances 
sont le fait de coopératives 
agréées qui, explique-t-il, 
détournent une partie du stock 
promis aux acheteurs, prétextant 
une mauvaise récolte, ou écoulent 
tout simplement leur surplus.

Mardi 4 février 
débuteront à Paris 
des entretiens 

bilatéraux entre le ministre 
des outre-mer, Manuel Valls, 
et les différentes forces 
politiques calédoniennes, avec 
pour objectif de relancer le 
processus politique, selon le 
monde fr.
Un nouveau round de 
discussions politiques 
s’ouvre, à Paris, du 4 au 15 

février, au sujet de l’avenir 
institutionnel de la Nouvelle-
Calédonie. Enième épisode, 
voué à l’échec, d’une situation 
bloquée depuis 2021, disent les 
pessimistes. Dernière chance, 
espèrent les réalistes, de sauver 
le territoire menacé d’effectuer 
un grand bond en arrière depuis 
l’insurrection du 13 mai 2024.
Copiloté par Matignon et 
un ministre des outre-mer 
– Manuel Valls – déterminé 

à avancer, mais dans « la 
discrétion » tant le sujet brûle 
les mains, le dossier a besoin 
d’un déclic. Les responsables 
politiques calédoniens, 
conscients de leurs 
indécrottables désaccords, en 
appelaient à l’Etat. Aussi, « le 
gouvernement proposera un 
document de travail », leur a 
écrit François Bayrou le 28 
janvier. Voici les cinq nœuds 
principaux du dossier.
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Entre la Turquie d’Erdogan et la Syrie d’al-Charaa, 
des intérêts mutuels

Guerre commerciale:

la Chine va taxer hydrocarbures et véhicules américains

Après une visite en 
Arabie saoudite le 2 
février, son premier 

déplacement à l’étranger 
depuis la chute de Bachar el-
Assad, le président syrien par 
intérim Ahmed al-Charaa est 
attendu en Turquie ce mardi 4 
février.
Le fait que la Turquie soit le 
deuxième, et non le premier 
pays qu’Ahmed el-Charaa 
visite depuis son arrivée au 
pouvoir, ne suscite aucun 
malaise des autorités turques, 
qui ne veulent pas apparaître en 
« parrain » du nouveau régime. 
Il n’empêche : en tant que 
voisin qui a toujours soutenu 

l’opposition à Bachar el-Assad, 
la Turquie est bien décidée 
à faire valoir ses intérêts, 
explique notre correspondante 
à Ankara, Anne Andlauer.
Ahmed al-Charaa et 
RecepTayyipErdogan vont 
discuter de la sécurité en Syrie. 
Ce qui, pour le président turc, 
signifie qu’ils vont évoquer tant 
les possibilités de coopération 
militaire – aide à la formation 
de la nouvelle armée syrienne, 
soutien opérationnel dans la 
lutte contre le groupe État 
islamique... – que le sort des 
forces kurdes, les YPG (Unités 
de protection du peuple), dans 
le nord du pays. La Turquie 

exige que les membres du 
Parti des travailleurs du 
Kurdistan (PKK), qu’elle 
combat depuis 40 ans, soient 
expulsés des YPG, et que 
les autres combattants soient 
intégrés à l’armée syrienne. 
En cas de refus ou d’échec des 
négociations entre les forces 
kurdes et le pouvoir à Damas, 
elle menace d’intervenir 
militairement.
Le président par intérim Ahmed 
al-Charaa, qui a déclaré lundi 
qu’il faudra « entre quatre 
et cinq ans » pour organiser 
de nouvelles élections dans 
son pays dévasté par des 
années de guerre civile, vient 

aussi parler du redressement 
économique de la Syrie, des 
investissements et de l’aide à la 
reconstruction qu’Ankara peut 
apporter. Enfin, il sera question 

du retour des trois millions de 
Syriens réfugiés en Turquie. 
Pour RecepTayyipErdogan, il 
s’agit là d’un enjeu de politique 
intérieure.

Pékin: La Chine a 
annoncé mardi qu’elle 
allait imposer des 

droits de douane de 15% sur 
les importations de charbon 
et de gaz naturel liquéfié 

(GNL) américains, durcissant 
sa position dans le bras de 
fer commercial engagé par 
Donald Trump.
Par ailleurs, des taxes 
douanières de 10% seront 

infligées aux importations 
de pétrole américains et à 
d’autres catégories de biens 
venant des Etats-Unis: 
machines agricoles, véhicules 
de sports de grosse cylindrée 
et camionnettes, a ajouté le 
ministère des Finances.
Les nouveaux droits de 
douane doivent entrer en 
vigueur le 10 février, a-t-il 
annoncé.
Ces annonces de Pékin sont 
une réplique immédiate à 
l’entrée en vigueur, mardi 
à 02H00 GMT, d’une 
augmentation de 10% par 
les Etats-Unis des droits 
de douane américains sur 
l’ensemble des produits 
importés de Chine.

Ces taxes américaines 
promulguées par Donald 
Trump “violent gravement 
les règles de l’Organisation 
mondiale du commerce, 
ne font rien pour résoudre 
les propres problèmes (des 
Etats-Unis) et perturbe la 
coopération économique et 
commerciale normale” entre 
les deux pays, a insisté le 
ministère chinois.
Ces annonces chinoises 
interviennent par ailleurs 
en amont d’une possible 
discussion imminente entre le 
président chinois Xi Jinping 
et son homologue américain 
Donald Trump, annoncée 
lundi “probablement” dans 
“les 24 heures” par la porte-

parole de la Maison Blanche, 
Karoline Leavitt.
Parallèlement, Pékin a 
annoncé mardi ouvrir une 
enquête contre le géant 
technologique américain 
Google, qu’elle dit 
soupçonner d’avoir enfreint 
sa réglementation anti-
monopole.
En annonçant de massifs 
droits de douane au Canada, au 
Mexique et à la Chine Donald 
Trump avait notamment 
affirmé vouloir forcer ces trois 
pays à agir pour diminuer le 
trafic de fentanyl, un opioïde 
responsable d’une grave crise 
sanitaire aux Etats-Unis. La 
Chine, de son côté, nie toute 
passivité dans ce dossier.

DOHA: La Turquie 
est prête à accueillir 
“certains” Palestiniens 

libérés par Israël dans le cadre 
de l’accord de cessez-le-feu 
entre Israël et le Hamas, a 
affirmé dimanche à Doha le 
ministre turc des Affaires 
étrangères, HakanFidan.
Durant les six semaines de la 
première phase de l’accord 
de trêve, 33 otages israéliens 
au total, dont huit sont 
morts, doivent être remis à 
Israël contre environ 1.900 
prisonniers palestiniens.
En contrepartie de la libération 
samedi par le Hamas de trois 
otages israéliens capturés 
lors de l’attaque sanglante 
du 7 octobre 2023, Israël a 
relâché 182 Palestiniens et un 
Egyptien, selon le Club des 

prisonniers palestiniens : 150 
ont été transférés à bord de 
bus dans la bande de Gaza, 
25 en Cisjordanie occupée et 
huit, dont l’Egyptien, ont été 
expulsés en Egypte.
“Notre président a déclaré que 
nous sommes prêts à accueillir 
certains des Palestiniens 
libérés avec d’autres pays 
afin de soutenir l’accord. La 
Turquie, avec d’autres pays, 
fera ce qui lui incombe à cet 
égard pour que l’accord de 
cessez-le-feu puisse rester 
en vigueur”, a indiqué M. 
Fidan, lors d’une conférence 
de presse conjointe à Doha 
avec le Premier ministre 
du Qatar, Mohammed ben 
Abdelrahmane Al-Thani.
Lors d’une rencontre à huis 
clos, les deux responsables 

ont principalement évoqué 
“les développements dans 
les Territoires palestiniens 
occupés et en Syrie”, a affirmé 
M. Al-Thani.
“Nous soulignons 
l’importance pour toutes les 
parties de respecter l’ensemble 
des dispositions de l’accord et 
d’entamer la deuxième phase” 
de l’accord de trêve négocié 
sous l’égide des Etats-Unis, 
de l’Egypte et du Qatar, a 
pour sa part déclaré le Premier 
ministre Qatari.
Israël a confirmé samedi 
soir que les négociations 
pour discuter des modalités 
de la deuxième phase de 
l’accord de trêve, qui vise 
à la libération des derniers 
otages et à la fin définitive de 
la guerre, reprendront lundi à 

Washington.
“Nous avons déjà commencé 
à engager des discussions 
avec les parties afin de définir 
l’ordre du jour”, a affirmé le 
Premier ministre du Qatar.
A propos de la Syrie, il a déclaré 
que les deux responsables 
avaient “souligné l’importance 
de lever les sanctions imposées 

à la Syrie”.
Les autorités syriennes 
comptent sur les riches pays 
du Golfe pour financer la 
reconstruction et aider au 
redressement de l’économie 
en Syrie, asphyxiée par les 
sanctions internationales et 
ravagée par près de 14 années 
de guerre civile.

la Turquie prête à accueillir «certains» Palestiniens 
libérés par Israël
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Mercato :
Ismaël Bennacer est officiellement Olympien

Zlatan Ibrahimovic (AC Milan) :
“ C’est Bennacer qui a demandé à partir ”

FAF :
Sadi candidat avec un bureau rénové

Dans les toutes dernières 
heures du mercato 
hivernal, l’Olympique 

de Marseille a réussi un coup 
de maître en s’attachant les 
services d’Ismaël Bennacer. 
L’international algérien (57 
sélections, 2 buts) quitte ainsi 
l’AC Milan sous la forme d’un 
prêt avec option d’achat fixée 
à 12 millions d’euros, assortie 
de 3 millions de bonus. Une 
opération qui a fait réagir Zlatan 
Ibrahimovic, conseiller sportif 
du club lombard, qui a détaillé 
les raisons de ce départ.
En conférence de presse, Zlatan 
Ibrahimovic a confirmé que le 
départ de Bennacer était avant 
tout une volonté du joueur. “En 

réalité, c’est lui qui a demandé 
à partir. Ismaël a été un joueur 
très important pour nous, mais 
si un joueur veut autre chose, il 
ne doit pas rester ici. Il voulait 
une nouvelle aventure. Nous 
avons donc cherché la meilleure 
solution pour lui et pour nous”, 
a déclaré l’ancien attaquant 
suédois.
Ce transfert vers l’OM marque 
donc un tournant dans la 
carrière de Bennacer, qui 
était un élément essentiel du 
milieu de terrain milanais ces 
dernières saisons. Arrivé en 
2019 en provenance d’Empoli, 
l’Algérien a rapidement su 
s’imposer comme un cadre de 
l’équipe, participant activement 

au sacre en Serie A en 2022.
Un intérêt de longue 

date de l’OM
Le transfert de Bennacer à 
Marseille n’est pas une surprise 
totale. L’été dernier, l’OM avait 
déjà tenté une approche pour 
l’enrôler, mais sans succès. 
Finalement, la décision du 
joueur de quitter Milan et le 
départ d’Ismaël Koné du club 
phocéen ont permis de relancer 
les discussions.
Attendu à Marseille ce mardi, 
Bennacer devrait être présenté 
à la presse d’ici mercredi et 
pourrait faire ses débuts sous 
ses nouvelles couleurs face à 
Angers lors de la 21e journée de 
Ligue 1.

Le 27 janvier dernier la FAF a annoncé 
à travers un communiqué que la 
Commission électorale réunie le même 

jour, au siège de la Fédération algérienne de 
football, conformément à l’article 6 du code 
électoral, sous la présidence de Maitre Ali 
Bouaouina Abderrahmane et en présence 
des membres de la commission.
Cette dernière a constaté qu’à l’issue du délai 
de dépôt des candidatures, fixé au 26 janvier 
2025, une seule liste de candidats avait été 
déposée, celle du candidat  Walid SADI, 
composée de 13 membres et 5 suppléants. 
Les dossiers des membres ont été examinés 
par les membres de la Commission 
conformément à la réglementation et qui ont 
fini par être validés. « Compétition » a eu 
accès à la liste en question, ce qui nous a 
permis de constater que le président sortant 
a opéré des changements sur la composante 
de son bureau. En effet, Sadi a gardé 5 
membres seulement sur les 13 qui l’ont 
accompagné durant sa période transitoire. 
Il s’agit de Mohamed Amine Mesloug, son 
adjoint direct et futur président de la LFP, 
Nacer Chareb, aussi vice-président, Ahmed 
Kharchi, président par intérim de la LNFA 

et qui devrait être élu aujourd’hui pour un 
mandat au complet, Lahcen Tambouctou, 
président de la commission de la Coupe 
d’Algérie, et enfin Redouane Negadi.
Sadi a aussi racheté 2 autres membres, mais 
qui se retrouvent rétrogradés vers la liste des 
suppléants. Il s’agit de Malik Ali et Djamil 
Oul Amer. Ce dernier est président de la 
commission des finances, sous son dernier 
mandat tronqué et élu récemment président 
de la ligue d’Alger. Sadi a donc choisi 
d’insuffler du sang neuf dans son dispositif, 
en faisant appel à 7 nouvelles têtes, Amissi 
Imad, Ghetai Nesrine, Derradji Nedjma, 
Touil Adjal, Bendif Adel, et deux anciens 
internationaux algériens, à savoir Ghoula 
Hassan et Megharia Fodil.
Sadi aura sûrement l’occasion de donner 
les motivations qui l’ont poussé à miser 
sur ces éléments, mais aussi répondre à 
certaines interrogations qui alimentent la 
rue footballistique algérienne, à l’image 
des critères suivis dans le choix de certains 
éléments. Notons que 3 nouvelles têtes ont 
fait leur apparition parmi les suppléants. 
Il s’agit de Habarka Abdellah, Bachir 
Mohamed Amine et Rekima Sarah.

L’Olympique de 
Marseille a frappé un 
grand coup lors de 

ces dernières heures de mercato 
hivernal en s’offrant les services 
d’Ismaël Bennacer. Le milieu 
de terrain international algérien 
rejoint l’OM sous forme d’un 
prêt avec option d’achat en 
provenance de l’AC Milan. 
Une recrue de poids pour le 
club phocéen, qui s’attache 
les services d’un joueur 
expérimenté et techniquement 
raffiné.
Après cinq saisons et demie 
passées à Milan, où il a remporté 
un Scudetto et une Supercoupe 
d’Italie, Bennacer se lance 
un nouveau défi en Ligue 1. 

Longtemps éloigné des terrains 
en raison d’une blessure au 
mollet qui l’a privé de plusieurs 
mois de compétition cette saison, 
il avait progressivement retrouvé 
du temps de jeu en Serie A avec 
les Rossoneri. L’OM saisit ainsi 
une opportunité en attirant un 

joueur de calibre international, 
capable d’apporter sa vision du 
jeu et son intelligence tactique 
au milieu de terrain.
L’opération a été menée d’une 
main de maître par Pablo 
Longoria et Medhi Benatia, 
qui n’avaient jamais cessé les 

contacts avec Bennacer ces 
derniers mois. Le prêt est assorti 
d’une option d’achat estimée à 12 
millions d’euros, avec 3 millions 
d’euros de bonus potentiels, ce 
qui pourrait permettre à l’OM 
de le conserver au-delà de 
cette saison. Cette arrivée vient 
renforcer un entrejeu marseillais 
déjà bien garni, où il devra 
se faire une place aux côtés 
de joueurs comme Valentin 
Rongier, Geoffrey Kondogbia et 
Adrien Rabiot.
Supporter de l’OM depuis 
son enfance, le natif d’Arles 
revient donc en Provence 
avec l’ambition de relancer 
pleinement sa carrière. Sa 
polyvalence et son sens du 

jeu devraient être des atouts 
précieux pour le coach Roberto 
De Zerbi, qui cherchait un profil 
de meneur capable d’organiser 
le jeu et de fluidifier la transition 
entre la défense et l’attaque. Le 
Fennec est attendu demain à 
Marseille pour la présentation, 
et a d’ailleurs déjà donné 
rendez-vous aux supporters via 
ses réseaux sociaux.
Avec 51 sélections en équipe 
nationale et un titre de champion 
d’Afrique en 2019, Bennacer 
apporte une précieuse expérience 
à l’OM. Désormais, il ne lui 
reste plus qu’à convaincre sur le 
terrain et aider le club à atteindre 
ses objectifs en championnat et 
en Coupe d’Europe.
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L’AC Milan se fait prêter João Félix sur le gong

AC Milan :
Les coulisses de la dernière folle soirée du mercato

L’AC Milan a connu un 
dernier jour du mercato 
assez mouvementé. 

Alors que Kyle Walker était la 
seule véritable recrue hivernale, 
les dirigeants milanais ont 
réussi à officialiser les arrivées 
de Riccardo Sottil, Santiago 
Gimenez, João Félix et Warren 
Bondo dans les derniers instants 
du mercato, tout en négociant 
les sorties d’Ismaël Bennacer et 
Noah Okafor.
S’il y a bien un club qui a été 
sur toutes les bouches lors 
de ce lundi soir de fermeture 
de mercato, c’est bien l’AC 
Milan. Les Rossoneri, auteurs 
d’une première partie de saison 
mouvementée avec notamment 
le licenciement de Paulo Fonseca 
aujourd’hui remplacé par Sérgio 
Conceição, voulaient surfer sur 
le succès en Supercoupe d’Italie 
pour améliorer un effectif qui 
avait besoin de sang neuf. La 
direction milanaise avait coché 
plusieurs cibles et, fait assez rare 
pour être souligné, la majorité 
des plans A a trouvé une issue 
positive dans les négociations. 
Résultat de courses : 5 recrues, 5 
départs et un effectif qui semble 
renforcé sur le papier. Le Diavolo 
milanais a même pu avancer sur 
des dossiers estivaux, notamment 
le cas Samuele Ricci, priorité 
au milieu de terrain pour l’été 
prochain. De jolis ajustements 

hivernaux et des négociations 
déjà avancées pour la fenêtre 
estivale.
Au lendemain de la fermeture du 
mercato, une grande conférence 
de presse a été organisée en 
présence de Zlatan Ibrahimović, 
le conseiller principal du 
propriétaire. Le géant suédois 
est d’abord revenu sur les 24 
dernières heures mouvementées. 
Au centre de beaucoup de 
dossiers, l’AC Milan a fait la 
pluie et le beau temps pour ce 
jour le plus long : «Une journée 
très intense, mais toujours sous 
contrôle. Je dois remercier les 
avocats et le secrétariat, car ils 
ont fait un excellent travail, mais 
nous avons verrouillé tout ce 
que nous voulions verrouiller. 
Nous ne sommes pas satisfaits 
et heureux du classement, nous 
avons renforcé l’équipe avec 5 
joueurs sortis et 5 qui sont entrés, 
nous avons amélioré rôle après 
rôle et nous sommes satisfaits, ce 
sera une équipe qui va changer la 
situation actuelle. Chaque cas a 
sa raison. Cela commence par un 
accord à trois, les deux équipes 
et le joueur. Pour certaines 

négociations, nous avons pris 
plus de temps, d’autres moins. 
Les communications avec 
l’entraîneur ont toujours été là».

Au four et au moulin !
Avec le départ d’Alvaro 
Morata pour Galatasaray, l’AC 
Milan se devait de trouver un 
nouvel attaquant de pointe. 
La direction a jeté son dévolu 
sur l’international mexicain de 
Feyenoord, Santiago Gimenez 
(23 ans), qui a inscrit 16 buts 
en 19 apparitions avec le club 
néerlandais. Il a été officialisé 
lundi après-midi : «Nous avons 
suivi Gimenez cet été. Nous 
avons essayé et discuté un peu, à 
l’époque ce n’était pas possible et 
nous nous sommes donc tournés 
vers d’autres objectifs. Ce qui 
est important, c’est qu’il soit là 
aujourd’hui. Je vais le laisser 
parler parce que sinon on dira 
que je mets trop de pression sur 
les joueurs, donc je vais le laisser 
parler. Sa meilleure qualité est 
dans la surface de réparation, 
mais il peut beaucoup aider 
l’équipe. Il est là pour apporter 
des victoires et des trophées. 
Nous espérons qu’il laissera sa 
marque, nous voulons l’aider 
étape par étape pour le mettre 
dans les meilleures conditions. 
Beaucoup de choses dépendront 
de lui, de son désir et de ses 
objectifs. Mais il doit juste penser 
à jouer et à être bien», a expliqué 

Ibrahimovic. Et avec les départs 
de Noah Okafor et Luka Romero, 
le chantier offensif n’était pas 
terminé.
En effet, parmi les dossiers 
à verrouiller dans le dernier 
soir, l’AC Milan a également 
officialisé les arrivées de 
Riccardo Sottil en provenance de 
la Fiorentina. Un ailier percutant 
de 25 ans qui vient compléter la 
rotation offensive milanaise. Ce 
mardi en conférence de presse, 
Zlatan Ibrahimović a également 
eu un mot pour le natif de Turin 
qui débarque donc sous la forme 
d’un prêt onéreux d’un million 
avec une option d’achat fixée 
à environ 10 millions d’euros : 
«Nous avons déposé Sottil une 
minute et demie avant la fin, il y 
avait beaucoup de pression. J’ai 
remercié le staff et les avocats 
pour cela. Autour de moi il y a 
des jeunes, avec de l’envie et 
qui travaillent comme il faut», 
a expliqué le dirigeant suédois. 
L’officialisation de João Félix, 
qui s’est fait attendre tout au long 
de la journée, a fini par tomber 
ce mardi. En parallèle de ces 
recrues, l’AC Milan devait aussi 
travailler sur des sorties lundi 
soir. Davide Calabria est parti 
à Bologne dans la matinée de 
lundi et Kevin Zeroli a été prêté 
à Monza.
Mais le gros dossier concernait 
Ismaël Bennacer et les longues 

discussions avec l’OM pour 
trouver un terrain d’entente. Le 
milieu algérien a fait pression 
en interne pour accélérer les 
négociations. Pris de cours, les 
dirigeants milanais ont dû foncer 
sur un remplaçant. Plusieurs noms 
comme Jacopo Fazzini et Bryan 
Cristante circulaient, mais c’est 
finalement Warren Bondo qui est 
venu remplacer numériquement 
Bennacer. Intéressés par le 
jeune milieu français depuis le 
début du mercato, les Rossoneri 
avaient reçu plusieurs refus de 
la part de Monza tout au long du 
mois de janvier et lundi soir, les 
dirigeants milanais ont décidé de 
relancer en urgence cette piste, 
compte tenu des bonnes relations 
entre les deux directions : «Il a 
demandé à être transféré. Il a 
été important pour Milan, il a 
eu des blessures, il est revenu 
fin décembre. Si quelqu’un 
vient me voir et veut chercher 
autre chose, il ne doit pas rester 
ici. Il voulait une nouvelle 
aventure, nous avons cherché 
la meilleure solution pour lui 
et pour nous», a précisé Zlatan. 
Visite médicale, signataire des 
contrats, dépôts des documents à 
la Lega… La soirée a été très très 
mouvementée à Milan mais ce 
sont des sourires de bonheur que 
nous pouvions lire sur les visages 
des dirigeants ce mardi midi lors 
de la conférence de presse.

Fin de mercato animée pour l’AC Milan. 
Après l’arrivée de Santiago Giménez, le 
club italien vient d’officialiser l’arrivée de 

João Félix.
Pas aidé en ce début de saison par ses attaquants, 
l’AC Milan n’est que huitième de Serie A et n’a 
inscrit que 33 buts en 22 rencontres. Une situation 
difficile pour l’équipe de Sergio Conçeiçao qui 
a dû faire des retouches. Alors que le buteur 
espagnol Álvaro Morata est parti en direction de 
l’AC Milan, le Mexicain Santiago Giménez est lui 
arrivé du Feyenoord.
Pour autant, la formation italienne ne voulait 
pas s’arrêter-là et sous l’impulsion de son coach 
Sergio Conçeiçao a ainsi poussé pour faire venir 
João Félix (25 ans). En difficulté à Chelsea malgré 
20 matches disputés pour 7 buts et 2 offrandes, 
l’attaquant portugais joue surtout les doublures. 
Voulant lui offrir un rôle plus important, l’AC 
Milan a tenté sa chance.

João Félix prêté à Milan
Ainsi, le club italien a négocié ce lundi avec 
Chelsea pour parvenir à un accord et celui-ci est 
finalement arrivé. L’AC Milan a su obtenir le prêt 
payant avec option d’achat du joueur jusque-là fin 
de la saison. Après Benfica, l’Atlético de Madrid, 
Chelsea et le FC Barcelone, João Félix va donc 
découvrir un cinquième club dans sa carrière et un 
quatrième championnat.
«L’attaquant portugais est un nouveau joueur de 
l’AC Milan. L’AC Milan a le plaisir d’annoncer 
qu’il a temporairement acquis l’enregistrement 
de João Félix Sequeira auprès du Chelsea FC. 
L’attaquant portugais a signé un contrat avec le 
club Rossoneri jusqu’au 30 juin 2025. João Félix 
portera le numéro de maillot 79 des Rossoneri», 
peut-on lire dans un communiqué du club lombard.
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En Bref...Transformation Technologique 
 L’ENIE de Sidi Bel Abbes, catalyseur de 

l’innovation électronique nationale

Renouveau énergétique 
La 12ème édition des Journées Scientifiques et 

Techniques de Sonatrach se déroulera à Oran

L’agence de renseignement 
étasunienne confie à 
l’intelligence artificielle le 
profilage de chefs d’Etat et de 
gouvernements en activité afin 
de reconstituer leur mode de 
pensée. Pour aider ses analystes à 
connaître leurs futures décisions.
La clé, et aussi la difficulté, des 
métiers du renseignement est 
de collecter des informations 
mais aussi et surtout de 
pouvoir les ordonner afin 
d’en tirer des enseignements 
utiles. C’est le travail des 
analystes qui accumulent 
des masses de données de 
toutes sortes : déclarations 
publiques, statistiques, annonces 
économiques, nouveautés 
technologiques, biographies 
de personnalités et autres 
télégrammes diplomatiques. 
Avec toujours en perspective de 
mieux comprendre l’agencement 
du monde, les forces en présence 
et surtout chercher à anticiper 
les évènements et les décisions 
prises par les partenaires ou les 
adversaires.
Julian E. Barnes, le spécialiste 
des questions de renseignement 
du New-York Times vient de 
révéler que depuis deux ans, la 
CIA s’était dotée d’un assistant 
virtuel(Nouvelle fenêtre) 
destiné à simuler les manières 
de penser de chefs d’Etat et de 
gouvernements étrangers. Leur 
jumeau numérique respectif a 
été alimenté par l’ensemble des 
prises de parole, des publications 
officielles et certainement des 
informations confidentielles 
dont dispose la plus connue des 
agences de renseignement des 
Etats-Unis.
L’idée est que les analystes 
et les agents déployés sur le 
terrain puissent facilement 
interroger ces assistants virtuels 
(chatbots) pour que ceux-ci 
puissent discuter avec des clones 
numériques de présidents ou de 
premiers ministres.
Il s’agit de prédire les 
comportements et les prises de 
position des hommes politiques 
ciblés. Cela illustre un usage 
opérationnel de l’intelligence 
artificielle générative : mettre 
en forme un grand volume 
d’informations complexes 
pour les structurer de manière 
à adopter un modèle de 
pensée, qui sera ici celui de la 
personnalité incarnée par ce 
jumeau numérique.
Cette modélisation tend 
à rapprocher le mode de 
raisonnement de ces algorithmes 
du cerveau humain, qui a ses 
caractéristiques propres et se 
trouve altéré par le tempérament 
et le vécu de chacun. Il s’agit de 
travailler des modes d’analyse 
prédictive qui intègrent donc 
toutes les dimensions de profils 
psychologiques déterminés.

Sara Boueche

Dans une démarche 
stratégique ambitieuse, 
l’Entreprise Nationale 

des Industries Électroniques 
(ENIE) de Sidi Bel Abbes se 
positionnne comme un acteur 
pivot de la modernisation 
technologique algérienne, 
en adéquation avec la vision 
présidentielle de numérisation et 
d’innovation industrielle.

Une stratégie 
multidimensionnelle de 

développement

Sous la direction de Mohamed 
Abbas Bourassi, Président 
Directeur Général, l’entreprise 
déploie une approche 
comprehensive visant à 
restructurer et dynamiser le 
secteur électronique national. 
Les axes prioritaires de cette 
stratégie comprennent :
1. *Digitalisation des Services 
Financiers*
   - Développement de terminaux 
de paiement électronique
   - Production de 30.000 unités 
en partenariat avec Algérie Poste

-Création d’une application 
innovante pour optimiser les 
transactions numériques
2.*Transformation du Secteur 
Éducatif*
  - Fourniture de 48.000 tablettes 
électroniques
-Déploiement progressif dans 
les établissements scolaires 
nationaux
-Collaboration étroite avec 
le ministère de l’Éducation 
nationale
3.*Énergies Renouvelables et 
Solutions Durables*
-Installation de 10.000 points 
d’éclairage public à Sidi 
Abdallah
-Projets de panneaux solaires 
pour l’irrigation agricole
   - Partenariat stratégique avec 
Cosider pour l’implémentation 
de solutions énergétiques 
innovantes

Relance industrielle et 
perspectives d’avenir

L’ENIE ambitionne de renouer 
avec son histoire industrielle 
en réactivant la production 
de téléviseurs et d’appareils 

électroménagers. Cette 
renaissance s’accompagnera 
d’un réseau de distribution 
national et d’un service après-
vente robuste, garantissant 
qualité et proximité.

Chiffres Clés
- Effectif : Plus de 1.100 
collaborateurs (ingénieurs et 
techniciens)
- Unités de production : Telagh, 
Ras El Ma, Aïn Oussera
- Investissement : Diversification 
dans la fabrication électronique

Une Vision prospective
L’entreprise incarne désormais 

un modèle de résilience 
industrielle, transformant 
les défis technologiques en 
opportunités stratégiques. Sa 
feuille de route s’articule autour 
de l’innovation, de la formation 
continue et de la satisfaction 
des besoins technologiques 
nationaux.

L’ENIE de Sidi Bel Abbes se 
profile ainsi comme un acteur 
central de la transition numérique 
algérienne, bridant tradition 
industrielle et dynamiques 
d’avenir.

Sara Boueche

Dans un communiqué diffusé 
jeudi dernier, le groupe 
Sonatrach a annoncé la tenue de 
la 12ème édition de ses Journées 
Scientifiques et Techniques 
(JST), qui se tiendra du 23 au 
25 juin 2025 au Centre des 
Conventions d’Oran. Placée 
sous le thème «Énergie de 
l’Innovation Technologique», 
cette rencontre s’inscrit dans un 
cadre de relance des initiatives 
scientifiques et technologiques 
du groupe.
Depuis leur création en 1994, 
les JST sont devenues un 
événement phare du secteur 
énergétique, réunissant des 
experts de renommée nationale 
et internationale, ainsi que des 
professionnels aux compétences 
variées. Selon Sonatrach, ces 
journées ont, pendant plus de 
trois décennies, constitué une 

plateforme privilégiée de partage 
de savoirs et d’expériences, 
favorisant l’émergence des 
meilleures pratiques dans 
l’industrie.
Pour cette édition, trois axes 
stratégiques seront mis en 
exergue :
L’exploration et la production 
dans le secteur pétrolier et 
gazier, avec un accent particulier 

sur les avancées technologiques 
susceptibles d’améliorer la 
récupération dans divers types 
de réservoirs.
Les questions environnementales 
et de développement durable, 
constituant des piliers 
fondamentaux dans le cadre de la 
transition énergétique mondiale.
La transformation digitale, 
considérée comme un levier 

stratégique essentiel pour 
l’optimisation des performances 
et le foisonnement de 
l’innovation.
Cet événement constitue 
également une occasion 
précieuse pour rassembler les 
compétences de Sonatrach, ainsi 
que d’autres experts, chercheurs 
et partenaires, en vue d’échanger 
sur les défis communs et 
envisager l’avenir énergétique 
sur des bases solides.
Sonatrach invite tous les acteurs 
concernés à unirse à cette 
célébration de l’excellence et 
de l’innovation, en visitant 
le site dédié à l’événement à 
l’adresse suivante : «https://
jst.sonatrach.dz». Le groupe 
souligne que cette 12ème édition 
représente une étape cruciale 
dans la construction d’un 
avenir énergétique durable et 
prometteur.
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Selon l’oncologue 
Jean-Emmanuel 
Bibault, «environ une 

personne sur 2 sera touchée 
par un cancer dans sa vie».
Le cancer est la première cause 
de mortalité prématurée en 
France, avec un peu plus de 150 
000 décès chaque année. Cette 
maladie peut toucher tous les 
organes : la prostate, les seins, 
l’estomac, le cerveau, le foie, 
les os et même le sang. «C’est 
malheureusement une maladie 
qui est en train de devenir très 
fréquente, y compris chez les 
jeunes. On estime qu’environ 
une personne sur 2 sera 
touchée par un cancer dans sa 
vie», nous partage le Pr Jean-
Emmanuel Bibault, professeur 
en oncologie radiothérapie. 
On en connait certains facteurs 
de risque comme le tabac, le 
surpoids, l’âge... mais qu’est-
ce qui déclenche vraiment 
le cancer dans l’organisme ?
«La première chose qu’il faut 
retenir, c’est que le cancer 
se développe à la suite d’un 
ensemble de mécanismes. 
Ce sont des cellules qui vont 
accumuler des mutations 
génétiques et qui vont créer 
une multiplication hors de 

tout contrôle», explique 
l’expert, auteur du livre 
«Cancer Confidential» (éd des 
Equateurs) publié en janvier 
2025. Il existe, en opposition, 
des mécanismes dont le 
rôle est de lutter contre ces 
mutations, en les éliminant 
naturellement du corps, 
«malheureusement, certaines 
cellules deviennent résistantes 
à ces mécanismes, évoluent 
pour être «immortelles» 
et se répliquent de façon 
incontrôlée». S’ajoute à cela 
une «capacité d’évasion» : 
ces cellules réussissent à aller 
au-delà des tissus où elles 
se trouvaient auparavant. 
«Certaines cellules créent 
des substances qui leur 
permettent de se masquer 
du système immunitaire»
«Elles vont être capables de 
passer dans les vaisseaux 
sanguins, les veines, les 
artères ou dans le système 
lymphatique, pour aller se 
nicher dans d’autres organes et 
créer des métastases», ajoute le 
Pr Bibault. Ces mutations vont 
aussi développer une capacité 
à modifier leur environnement 
pour ne pas être éliminé. 
«Certaines cellules créent 

des substances qui leur 
permettent de se masquer 
du système immunitaire ou 
de l’inhiber totalement et 
donc de prospérer malgré 
la présence d’un système 
immunitaire.» A quoi est dû 
ce phénomène de mutation 
qui donne lieu au cancer ?
D’abord la génétique. Il existe 
des mutations génétiques qui 
se transmettent de la mère ou 
du père à l’enfant. «Même si 
vous avez un comportement 
irréprochable, si vous êtes 
porteur de ces mutations, 
vous allez être très à risque 
d’avoir un cancer», prévient 
le spécialiste. Contre ces 
mutations génétiques, on ne 
peut rien faire. En revanche, 
nos comportements et notre 
environnement sont aussi des 
facteurs de risque de mutations 
responsables du cancer et 
contre ceux-là, on peut agir. 
«On estime qu’environ 80 à 
90% des origines des cancers 
sont liées à nos comportements 
et à nos expositions à des 
toxiques.» C’est énorme.
Le premier toxique qui 
favorise le cancer est le 
tabagisme et contrairement 
à ce qu’on peut penser, il ne 

concerne pas uniquement le 
cancer des poumons. «Tous 
les cancers sont augmentés par 
le tabagisme.» Le deuxième 
toxique qui cause le cancer est 
l’alcool. Il implique également 
presque tous les types de 
cancers. «Le troisième facteur 
de risque, ce sont les infections 
par certains virus». A titre 
d’exemple, le papillomavirus 
est une cause potentielle 
de cancer gynécologique.
Les mauvais comportements 
qui augmentent le risque 
de cancer sont le manque 
d’activité physique, une 
mauvaise alimentation 
(générant surpoids et obésité), 

ainsi qu’une exposition 
importante aux UV. Il est donc 
indispensable de maintenir 
une bonne hygiène de vie 
pour diminuer au maximum 
les risques. Si elles peuvent 
paraitre contraignantes, ces 
habitudes de vie ne sont 
pas si difficiles à mettre en 
place d’après notre expert. 
«Une fois qu’on a dit ça, on 
a l’impression qu’on ne peut 
rien faire sans augmenter 
son risque de cancer. En 
réalité, on peut faire plein 
de choses, mais la règle 
d’or, c’est la modération», 
conclut le Pr Bibault.

Qu’est-ce qui cause le cancer exactement ?

Imprévisible, l’accident 
vasculaire cérébral (AVC) 
survient lorsque qu’un 

vaisseau sanguin du cerveau 
se bouche à cause d’un caillot 
ou se rompt. Privé d’oxygène, 
le cerveau ne peut plus 
fonctionner correctement. 
Les conséquences peuvent 
être terribles, allant des 
troubles de l’équilibre, de 
la parole, de la mémoire, 
jusqu’à la mort. En France, 
sur les 140 000 personnes 
victimes d’AVC chaque 
année, 40 000 en décèdent, 
ce qui en fait la 3e cause de 
mortalité dans le pays. Si 
les risques liés au tabac, à 
l’alcool, à la sédentarité, au 
diabète et à l’hypertension 
sont bien connus, des 
chercheurs chinois ont 
étudié un autre facteur : 
la longueur de nos siestes.

Entre 2014 et 2020, les 
scientifiques ont suivi 96 899 
participants, âgés en moyenne 
de 52 ans, en recueillant leurs 
habitudes de sommeil via un 
questionnaire. Ils devaient 
indiquer s’ils ne faisaient pas 
de sieste, s’ils faisaient une 
sieste courte (moins de 30 
minutes), une sieste moyenne 
(30 à 60 minutes) ou une sieste 

prolongée (plus d’une heure). 
Ils ont également pris en 
compte d’autres éléments clés 
comme le sommeil nocturne, 
le ronflement, mais aussi des 
facteurs de santé classiques 
tels que le tabagisme, l’alcool 
et l’hypertension. L’ensemble 
des AVC survenus au cours 
du suivi a été confirmé par 
des dossiers médicaux.

D’après les résultats publiés 
dans la revue «Sleep 
medecine», sur l’ensemble 
des participants, plus de 
60 000 faisaient la sieste. 
Et plus de 2 500 AVC ont 
été recensés, dont 2 300 
ischémiques (dus un caillot) 
et 245 hémorragiques (dus 
à une rupture d’un vaisseau 
sanguin). «Les participants 
dont la durée de sieste était 
supérieure à 60 minutes/jour 
présentaient un risque plus 
élevé d’accident vasculaire 
cérébral par rapport à ceux 
qui ne faisaient pas de sieste» 
rapportent les chercheurs. 
L’association était encore 
plus forte chez les personnes 
ayant une durée de sommeil 
nocturne plus courte ou chez 
celles qui ronflaient. «Les 
participants qui faisaient une 
sieste de plus de 60 minutes 

par jour et dormaient moins 
de 7 heures la nuit avaient un 
risque significativement plus 
élevé d’AVC (+23%), par 
rapport à ceux qui dormaient 7 
à 8 heures sans faire de sieste».
Cette étude montre qu’une 
sieste longue ne remplace par 
une bonne nuit de sommeil. 
«Une sieste courte, inférieure 
à 60 minutes, pourrait être un 
bon compromis pour réduire 
la fatigue sans augmenter 
le risque cardiovasculaire», 
préconisent les scientifiques. 
Ils rappellent que le besoin de 
sieste est souvent signal d’un 
sommeil nocturne insuffisant. 
Adopter un rythme de coucher 
régulier, éviter les écrans 
avant de dormir et dormir 
suffisamment la nuit restent 
les meilleures stratégies pour 
préserver la santé cérébrale.

La sieste peut favoriser L’avC : 
Voici la durée à ne pas dépasser selon des chercheurs
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Dans un monde où le 
rythme de vie s’accélère 
et les obligations 

professionnelles et personnelles 
se multiplient, il devient essentiel 
de trouver des solutions pratiques 
et durables pour maintenir un 
environnement de vie propre et 
organisé. Alors que beaucoup 
associent la propreté à des heures 
de ménage épuisantes, il existe 
des méthodes stratégiques qui 
permettent de garder une maison 
impeccable sans devoir s’y 
atteler constamment.

L’importance de prévenir le 
désordre

La prévention du désordre 
commence dès l’entrée dans un 
espace. Une étude menée par 
l’Université de l’Oregon montre 
que le désordre peut engendrer 
une augmentation du stress et 
de l’anxiété. Ainsi, la première 
étape pour maintenir une maison 
propre et rangée est d’instaurer de 
bonnes habitudes. Cela inclut, par 
exemple, la gestion consciente 
des objets qui entrent dans le 
foyer. Adoptez une politique de 
«un pour un», impliquant que 
pour chaque nouvel objet acquis, 
un ancien doit être éliminé ou 

donné. Cette méthode réduit le 
surplus d’objets, évitant ainsi un 
encombrement futur.

Adopter un système de 
rangement efficace

Un autre élément clé repose sur 
l’implémentation de systèmes de 
rangement intelligents. Chaque 
objet de votre maison doit avoir 
une place attitrée. L’utilisation 
de boîtes, de conteneurs et 
de mobilier multifonctionnel 
permet d’organiser efficacement 
les espaces. Les spécialistes de 
l’organisation intérieure, comme 
Marie Kondo, recommandent 
également d’optimiser les 
espaces verticaux, en utilisant 
des étagères et des crochets 
pour libérer le sol et maintenir 

une visibilité sur les objets 
importants.

La Méthode des 10 minutes
Pour contrer le sentiment 
accablant que le ménage doit 
être une tâche monumentale, la 
technique des «10 minutes» est 
fortement conseillée. Allouer 
seulement dix minutes par jour 
à des tâches de nettoyage rapide 
peut offrir un impact significatif. 
L’idée est de se concentrer sur une 
ou deux zones spécifiques—un 
tiroir, une surface de comptoir—
permettant un impact visible 
sans nécessiter un engagement 
de temps étendu.

L’intégration des Routines 
quotidiennes

Incorporer des routines 
quotidiennes efficientes peut 
également s’avérer bénéfique. 
Se lever le matin avec une liste 
d’actions simples à réaliser—lire 
l’esprit libre, faire son lit, mettre 
le lave-vaisselle à tourner—
crée une atmosphère propice à 
l’ordre. De même, l’intégration 
d’un moment de rangement 
avant de se coucher contribue 
à clôturer la journée d’une note 
organisée, réduisant le stress lié 
au désordre le lendemain matin.
La technologie au service de la 

propreté
Avec l’avènement des nouvelles 
technologies, divers outils 
peuvent faciliter la maintenance 
d’un environnement propre. Les 
aspirateurs robots, par exemple, 
permettent un ménage quotidien 
sans intervention manuelle. 
De plus, les applications de 
gestion de tâches peuvent aider 
à rappeler la nécessité de suivre 
des routines de nettoyage, 
en segmentant les tâches sur 
une base hebdomadaire ou 
mensuelle.
Les avantages psychologiques 

d’un espace rangé
Enfin, l’impact psychologique 
d’une maison propre et rangée 
ne peut être sous-estimé. Des 

recherches ont montré qu’un 
espace organisé améliore la 
concentration, favorise la 
créativité et encourage une santé 
mentale positive. En investissant 
dans une méthode de maintien de 
propreté efficace, non seulement 
vous simplifiez votre vie 
quotidienne, mais vous favorisez 
un environnement propice à 
l’épanouissement personnel.

Enfin, maintenir une maison 
propre et rangée sans faire du 
ménage une corvée permanente 
nécessite un mélange de bonnes 
pratiques, d’organisation efficace 
et d’outils technologiques. En 
adoptant une approche proactive, 
en intégrant des routines simples 
et en mettant à profit les 
innovations modernes, chaque 
individu peut transformer son 
espace de vie en un sanctuaire 
de tranquillité. Dans notre 
quête d’un équilibre entre vie 
professionnelle et personnelle, 
l’organisation de notre 
environnement devient ainsi 
essentielle non seulement pour 
notre peau, mais également pour 
notre bien-être global.

Enlever son vernis semi-
permanent sans abîmer ses 
ongles, c’est tout à fait possible. 
En revanche, il existe quelques 
règles d’or à respecter. Zoom.
Voilà une situation que beaucoup 
d’entre nous ont déjà connue. 
Après quelques semaines, votre 
manucure a bien repoussé et il 
est désormais temps de l’enlever. 
Le problème ? La prothésiste 
ongulaire n’a pas de disponibilité 
pour les prochains jours. Pas 
de panique : il est tout à fait 
possible d’enlever son vernis 
semi-permanent seule, le tout 
sans abîmer ses ongles. Pour 
cela, il faudra être méticuleuse 
et écouter les conseils d’une 
professionnelle. «Il faut suivre 
un processus précis et respecter 
vos ongles. Avec les bons outils 

et un peu de patience, c’est tout 
à fait faisable», explique Julia 
Melkonova, co-fondatrice du 
salon Ginger 9, situé dans le 
16ème arrondissement de Paris.
Enfonçons d›ores et déjà une 
porte ouverte : pour bien faire, 
jetez votre ponceuse électrique 
à la poubelle. Son usage est 
réservé aux professionnelles et 
représente de véritables dangers 
pour les ongles. «Elle peut 
endommager la surface et causer 
des traumatismes», précise 
l›experte. Pour bien démarrer, 
limez légèrement la surface du 
vernis avec une lime douce, afin 
d›enlever la couche brillante 
du vernis et de permettre au 
dissolvant de bien pénétrer. 
Imbibez ensuite un coton avec 
du dissolvant à l›acétone et 

placez en un sur chaque ongle. 
«Enveloppez le doigt avec du 
papier aluminium, et laissez 
poser dix à quinze minutes.» Les 
étapes suivantes sont cruciales 
: à l›aide d›un bâtonnet en bois 
ou d›un pousse-cuticules, retirez 
doucement le vernis ramolli. La 
professionnelle prévient alors : 
«Ne grattez jamais ou n›arrachez 
jamais le vernis avec les ongles, 
cela abîme la plaque protectrice.» 
Enfin, avec un bloc polissoir, 
frottez légèrement la surface de 
l›ongle pour enlever d›éventuel 
résidus. Le mot d›ordre ? La 
dou-ceur ! Le processus est 
certes fastidieux, mais évite tout 
risque de fissures sur les ongles 
ou de les fragiliser.
S›il existe des alternatives à 
l›acétone, telles que des huiles 

naturelles, elles demandent 
beaucoup de temps et de 
patience. «Pour un résultat rapide 
et sûr, l›acétone reste l›option 
la plus fiable», commente 
Julia Melkonova. Après son 
utilisation, il est impératif 
d›hydrater ses ongles avec un 

soin afin de les renforcer. Le tips 
de la co-fondatrice de Ginger 9 
? «Laissez vos ongles respirer 
pendant quelques jours avant de 
réappliquer du vernis, et faites un 
bain d›huile tiède pour réparer les 
ongles fragilisés et les adoucir.»

Couvrir la tache avec du talc, de 
la farine ou de la fécule de maïs
En effet, l’un des premiers 
remèdes particulièrement adapté 
pour éliminer des taches d’huile 

fraîches qui n’ont pas encore 
séché, consiste à recouvrir 
la tache de talc, de farine ou 
d’amidon de maïs et de la 
laisser reposer pendant quelques 

heures. Avant de procéder à cette 
opération, il est conseillé de 
placer une feuille de papier sous 
le tissu taché d’huile, afin d’être 
sûr que la tache ne s’étende 

pas. Après quelques heures, il 
suffira de retirer toute la poudre 
délicatement et soigneusement 
avec une cuillère à café et de 
laver la tache avec de l’eau tiède 

et le Savon à Lessive Carli, en 

frottant légèrement.

Frotter la tache avec du savon à 

vaisselle et de l’eau tiède

la technique d’une pro pour enlever le vernis 
semi-permanent toute seule

Comment enlever  les taches d’huile?

 Stratégies efficaces pour maintenir une maison propre
 et rangée sans ménage constant



Les meilleurs 
projets et concepts 
cinématographiques des 

jeunes de différentes wilayas 
d’Algérie dans le domaine de la 
créativité et de l’investissement, 
ont été présentés, lundi à 
Alger, en présence du ministre 
de la Culture et des Arts, M. 
Zouhir Ballelou, à l’issue des 
activités du «Salon national de 
l’investissement violet pour 
l’industrie et l’entrepreneuriat 
cinématographique».

Coordonnés par l’organisation 
«Rencontre Jeunesse Algérie» 
sous le slogan,»Le cinéma entre 
préservation du patrimoine 
et diversité économique», les 
travaux du Salon National de 
l’Investissement violet pour 
l’industrie et l’entrepreneuriat 
cinématographique, ont été tenus 
les 2 et 3 février au Palais de la 
Culture, Moufdi-Zakaria.

Organisés sous le haut patronage 
du ministre de la Culture et des 
Arts, M. Zouhir Ballalou, en 
collaboration avec le ministre 
de la Jeunesse chargé du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ), 

Mustapha Hidaoui et du président 
de l’Observatoire national de 
la société civile, Noureddine 
Benbraham, ce salon s’est 
également déroulé en présence 
de hauts fonctionnaires d’Etat, 
responsables d’institutions et 
d’organismes officiels.

Les travaux de ce salon visent 
à présenter les meilleurs projets 
et concepts cinématographiques 
sélectionnés lors des forums 
nationaux et régionaux organisés 
en 2024 dans le cadre du 
projet national «Maison de 
l’investissement violet pour 
l’industrie et l’entrepreneuriat 
cinématographique», lancé 
pour le développement de la 
contribution des Startups dans le 
secteur du 7e Art.

Le ministre de la Culture et 
des Arts, M. Zouhir Ballelou, a 
estimé que le cinéma constitue 
aujourd’hui «une option 
économique exceptionnelle» 
pour son département, en 
application des recommandations 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune», 
initiateur de cet intérêt officiel 

porté à l’égard de l’industrie 
cinématographique.

Dans le même élan, M. Ballalou 
est revenu sur les assises de 
cinéma nationales récemment 
organisées sous le parrainage 
personnel du Président de la 
République, affirmant qu’»il 
existe une grande volonté 
d’accroître les investissements 
dans le cinéma, de développer les 
infrastructures et de produire des 
films qui reflètent les aspirations 
du Public».

Selon le ministre, le lancement 
du projet de la «Maison de 
l’investissement violet pour 
l’industrie et l’entrepreneuriat 
cinématographique» par 
l’organisation «Rencontres 
Jeunesse Algérie», est un 
«indicateur de conscience», d’où 
la nécessité de semer un noyau 
pour la création d’une «industrie 
cinématographique forte, réelle 
et compétitive dans notre pays».

Il a également salué l’initiative 
de cette organisation de jeunes 
en affirmant que leur action 
est un «modèle original et 

créatif de communication 
positive entre diverses activités 
communautaires et organismes 
officiels».

De son côté, le président de 
l’Observatoire national de la 
société civile, Noureddine 
Benbraham, a déclaré que «la 
direction est claire et la volonté 
politique existe en ce qui 
concerne l’intérêt pour le secteur 
du cinéma et à travers lui la 
création d’images et de contenus 
qui défendent la personnalité 
algérienne et identité nationale».

Pour sa part, le responsable 
de l’organisation «Rencontre 
Jeunesse Algérie» a assuré 
que le projet «Maison de 
l’investissement violet pour 
l’industrie et l’entrepreneuriat 
cinématographique» a été lancé 
dans le cadre des célébrations 
du 70e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Novembre, 
avec pour but de «réaliser une 
nouvelle approche d’un cinéma 
d’investissement capable de 
contribuer au développement 

économique durable du pays».

Lors de ce salon les jeunes ont 
rencontré des représentants 
d’institutions et d’organismes 
affiliés au ministère de la Culture 
et des Arts, ou spécialisés dans le 
domaine de l’investissement et du 
prêt, à qui, ils ont présenté leurs 
projets cinématographiques, 
domiciliés chez des startups, des 
clubs ou association de cinéma, à 
l’instar de, «Gens du cinéma» de 
Timimoun, «Cinéma dell’Arte» 
de Sidi Bel Abbes ou encore 
«Lumières» d’Alger.

La présentation des projets 
cinématographiques s’est 
également déroulée devant les 
responsables, du Centre national 
du cinéma et de l’audiovisuel 
(CNCA), de l’Institut national 
supérieur du cinéma (INSC) de 
Koléa, de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), et 
du Fonds algérien des Startups 
(ASF).

A l’issue de ce salon, 34 films 
cinématographiques, conçus 
par des jeunes, entre courts 
métrages de fiction, courts 
métrages documentaires et 
films d’animation, ont été 
sélectionnés par un jury 
spécialisé qui a travaillé durant 
l’année écoulée dans différents 
wilayas, offrant à ces jeunes 
porteurs de projets, la possibilité 
d’un accompagnement et d’une 
assistance technique et artistique 
pour la réalisation de leurs 
œuvres.

La Russie a été bannie de 
l’Eurovision en 2022 après le 
déclenchement de son offensive 
contre l’Ukraine.

Après le flop de ses Jeux de 
l’amitié visant à concurrencer 
les Jeux olympiques, Vladimir 
Poutine s’attaque à l’Eurovision. 
Le président russe a signé, 
lundi 3 février, un décret sur 
l’organisation cette année 
d’un concours international de 
musique baptisé «Intervision», 
après que la Russie a été exclue 
de l’Eurovision en 2022 en raison 
de son offensive en Ukraine.

Ce concours de musique 
alternatif, appelé «Intervidenié» 

en russe, doit se tenir à Moscou 
et dans ses environs dans le but 
de «développer la coopération 
culturelle et humanitaire 
internationale», selon le texte. 
Le vice-premier ministre Dmitry 
Tchernychenko a été nommé à la 
tête du comité d’organisation.

Un concours hérité de l’ère 
soviétique

Le décret du Kremlin ne précise 
pas la date du concours. L’année 
dernière, un responsable russe 
avait avancé que ce concours se 
tiendrait en septembre 2025 et que 
«près de 20 pays» étaient prêts 
à participer, dont les membres 
des Brics, une organisation 

rassemblant des pays émergents 
dont la Chine, l’Inde et le Brésil, 
et de la Communauté des Etats 
indépendants, qui réunit des pays 
d’ex-URSS proches de Moscou.

Un concours baptisé 
«Intervision» était déjà organisé 
à l’époque soviétique entre les 
membres de l’URSS. Depuis 
la chute du géant communiste, 
la télévision russe a diffusé 
plusieurs émissions du même 
nom à plus petite échelle. En 
2014, la Russie avait annoncé son 
intention de relancer le concours.

Présentation à Alger des meilleurs projets 
cinématographiques des jeunes créateurs et investisseurs

Vladimir Poutine annonce un concours de musique 
Intervision, rival de l’Eurovision
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Angelina Jolie en Maria 
Callas, c’est ce que propose 
Pablo Larrain dans Maria 
où il raconte les dernières 
journées de la star décédée 
à Paris en 1977. « Personne 

ne peut lui être comparé 
car elle est une icône, plus 
qu’une chanteuse d’opéra, 

elle est devenue une légende 
dont tout le monde connaît le 
nom à défaut de connaître la 
voix, explique le réalisateur 

à 20 Minutes. C’est pour cela 
qu’Angelina Jolie me semblait 

la personne idéale pour 
l’incarner».

La rencontre entre ces 
deux stars n’est pas la 
première qu’orchestre le 

cinéaste entre une actrice et une 
célébrité féminine. Maria clôt 
une trilogie consacrée à celles 
qu’il définit comme des femmes 
« qui ont bouleversé le XXe 
siècle ». Il avait fait jouer Jackie 
Kennedy, l’épouse de JFK par 
Natalie Portman dans Jackie et 

la princesse Diana par Kristen 
Stewart dans Spencer.

Une intensité remarquable

Le réalisateur a tout de suite pensé 
à Angelina Jolie pour le rôle 
de la Callas. « Elle ressemble à 
Maria Callas sans lui ressembler, 
confie-t-il. Je ne voulais pas 
tomber dans le concours de 
sosies mais cultiver une forme de 
mimétisme poétique ». Le port de 
reine de la chanteuse se retrouve 
dans la silhouette élégante de 
l’actrice dont on comprend la 
solitude malgré le dévouement 
de ses domestiques joués par 
Pierfrancesco Favino et Alba 
Rohrwacher.

Pablo Larrain a choisi le moment 
où la diva a perdu sa voix à la 
fin de sa vie. Elle se bourre de 
drogues et fait semblant de croire 
qu’elle ne sait pas que sa carrière 
est terminée. « Comme toutes les 
actrices, Angelina est touchée 
par cette thématique. Quand on 
excelle dans quelque chose et 

qu’on ne peut plus le pratiquer, 
on souffre les mille morts. 
D’autant plus que Maria Callas 
avait du mal à différencier son art 
de sa vie. Elle était « la Callas» 
sur scène en dehors. »

« Maria s’imposait un niveau 
d’émotion impressionnant 
pour pouvoir s’exprimer par 
la musique et cela l’a épuisée 
prématurément mais l’a rendue 
unique. Elle mourrait à chaque 
fois qu’elle chantait. Angelina 
est capable de cette intensité », 
dit Pablo Larrain. La comédienne 
parvient à se faire oublier 
y compris dans les scènes 
musicales qu’elle restitue avec 
autant de précision technique que 
de sensibilité.

Traquée par les médias

Un autre point qui rassemble 
les deux stars est le traitement 
qu’elles ont subi de la part des 
médias. « Maria Callas aussi était 
harcelée par des journaux qui 
cherchaient à exploiter le moindre 

fragment de sa vie privée et de 
ses amours tumultueuses, précise 
Pablo Larrain. Cette thématique 
parle évidemment à Angelina ». 
Une scène bouleversante montre 
comment un journaliste espionne 
la diva en pleine répétition avant 
de révéler au monde qu’elle ne 
peut plus chanter.

« Faire jouer une icône par une 
autre icône implique le risque de 

les trahir toutes deux. J’espère 
avoir su les honorer, insiste 
Pablo Larrain. Et cela d’autant 
plus qu’elles ont connu beaucoup 
de douleur dans leur vie ». Il est 
impossible de ne pas penser à 
l’existence d’Angelina Jolie en 
découvrant les ultimes heures 
d’une grande dame assourdie par 
les trompettes de la renommée et 
assommée par sa légende.

La chanteuse nigériane Tems a 
remporté le prix de la performance 
musicale africaine aux Grammy 
Awards 2025, dimanche 2 février 
à Los Angeles.
Tems a été récompensée pour 
son tube Afrobeats «Love Me 
JeJe», un morceau interpolant le 
classique nigérian du même nom 
de 1997 de Seyi Sodimo. Elle 
a interprété la chanson pour la 
première fois lors de son concert 
à Coachella en avril, avant la 
sortie de son premier album Born 
in the Wild en mai 2024.

« Je me sens bénie et même 
si je pense que j’ai quelque 
chose et que je suis talentueuse, 
j’ai l’impression qu’il y a 

énormément de jeunes artistes 
africains talentueux en Afrique 
qui vont sortir du lot et même 
faire plus que moi. Et j’ai le 
sentiment que je pourrais être 
une sorte de bénédiction folle 
et bizarre d’être quelqu’un qui 
inspire d’autres jeunes artistes, 
qui me regardent en ce moment 
et qui se disent qu’ils pourront 
réussir aussi. Et cela me donne 
l’impression d’avoir un but 
ou une mission », a déclaré la 
chanteuse nigériane.
Tems a désormais remporté 
plus de Grammy Awards que 
tout autre artiste de son pays, 
remportant le prix de la meilleure 
performance de rap mélodique en 
2023 pour la chanson « Wait For 

U « avec les stars américaines du 
hip-hop Future et Drake.
Pour cette 67ᵉ cérémonie des prix 
musicaux, Tems a surmonté la 

concurrence d’un certain nombre 
de chanteurs déjà bien établis 
dans la catégorie African Music 
Performance Award, dont Burna 

Boy, Chris Brown, Davido, 
Lojay, Asake, Wizkid et Yemi 
Alade.
C’est la deuxième année que 
la catégorie est incluse aux 
Grammy Awards. Les deux prix 
ont été décernés à des femmes, 
après que la chanteuse Sud-
Africaine Tyla ait remporté le 
prix pour sa chanson «Water « 
l’année dernière.
La cérémonie des Grammy 
Awards 2025 a été marquée par 
un hommage aux victimes des 
incendies de Los Angeles, qui 
ont fait près d’une trentaine de 
morts et détruit des milliers de 
bâtiments.

La 78e édition du Festival de 
Cannes se tiendra du 13 au 24 
mai 2025.
La comédienne française 
Juliette Binoche présidera le 
jury du 78e Festival de Cannes 
en mai prochain, ont appris, 
mardi 4 février, France Inter et 
franceinfo auprès de l’équipe 
organisatrice du festival, qui 
se tiendra du 13 mai au 24 mai 
2025.
«Quarante ans exactement 

après sa première apparition sur 
la Croisette, elle présidera le 
jury du 78e Festival de Cannes 
qui remettra la Palme d’or le 
samedi 24 mai», annonce le 
Festival de Cannes, mardi, dans 
un communiqué, évoquant une 
«star internationale».
«Privilège, responsabilité et 
nécessité absolue d›humanité»
«J’attends avec impatience 
le partage de ces moments de 
vie avec les membres du jury 

et le public», réagit, dans ce 
même communiqué, Juliette 
Binoche. «En 1985, je montais 
les marches pour la première 
fois avec l’enthousiasme 
et l’incertitude d’une jeune 
actrice, je n’imaginais pas 
revenir, 40 ans après, dans ce 
rôle honorifique de présidente 
du jury. J’en pèse le privilège, 
la responsabilité et la nécessité 
absolue d’humilité».
La comédienne de 60 ans, 

auréolée d›un César en 
1994 pour son rôle dans 
Trois couleurs : Bleu et d›un 
Oscar pour celui dans Le 
Patient anglais, succédera 
à la réalisatrice américaine 
Greta Gerwig. «Ainsi, pour la 
deuxième fois dans l’histoire du 
Festival, deux artistes féminines 
se transmettront ce prestigieux 
flambeau», écrit le Festival de 
Cannes.

« Elle ressemble à Maria Callas sans lui ressembler »

Angelina Jolie, l’interprète idéale pour jouer la cantatrice

Tems remporte le Grammy Award de la performance 
musicale africaine

Festival de Cannes 
Juliette Binoche sera la présidente du jury de la 78e édition
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Dimanche 2 février s’est tenue 
à Los Angeles la 67ème céré-
monie des Grammy Awards. 

Plusieurs artistes ont été 
couronnés, dont les Français 

Gojira mais aussi Sabrina 
Carpenter, Shakira ou encore 
Beyoncé. Si Kanye West n’a 
pas été sacré, il a néanmoins 

fait sensation sur le tapis 
rouge au bras de son épouse 
Bianca Censori  Le couple a 
rapidement dû quitter l’évé-
nement mais a-t-il vraiment 

été chassé?

La 67ème cérémonie des 
Grammy Awards s’est 
tenue le 2 février 2025 

à la Crypto.com Arena de Los 
Angeles, célébrant les meil-
leures contributions musicales 
de l’année écoulée. Animée par 
Trevor Noah pour la cinquième 
fois consécutive, la soirée a été 
marquée par des performances 
mémorables et des hommages 
émouvants. Beyoncé a remporté 
son premier Grammy de l’Al-
bum de l’année pour Cowboy 
Carter, un album country salué 

par la critique. Kendrick Lamar 
a dominé la soirée avec cinq 
récompenses, dont celles de la 
Chanson et de l’Enregistrement 
de l’année pour Not Like Us. 
Chappell Roan a été désignée 
Révélation de l’année, tandis 
que Sabrina Carpenter a rem-
porté le prix du Meilleur album 
pop. La cérémonie a également 
rendu hommage à Los Angeles, 
récemment touchée par de vio-
lents incendies. Des artistes tels 
que Lady Gaga et Bruno Mars 
ont interprété California Drea-
min en hommage à la ville. Les 
pompiers de Los Angeles ont été 
invités à remettre les prix princi-
paux, en reconnaissance de leur 
courage et de leur dévouement. 
Parmi les moments forts, Sha-
kira a dédié son prix aux immi-
grants, adressant un message 
poignant en réponse aux poli-
tiques migratoires.

Lors de cette cérémonie, Bianca 
Censori, épouse de Kanye West, 
a également fait sensation en ar-
borant une tenue disons des plus 
audacieuses… Elle est apparue 

sur le tapis rouge vêtue d›une 
mini robe entièrement transpa-
rente. Initialement dissimulée 
sous un long manteau de four-
rure noire, elle l›a retiré devant 
les photographes, révélant ainsi 
sa tenue provocante. Cette appa-
rition a rapidement suscité une 
vive controverse. De nombreux 
observateurs ont critiqué le 
choix vestimentaire de Bianca 
Censori, le qualifiant d›indécent 
et inapproprié pour un événe-
ment de cette envergure. Les 
réseaux sociaux se sont enflam-
més, certains utilisateurs expri-
mant leur indignation face à ce 
qu’ils considéraient comme une 
atteinte aux normes de décence 
publique. La situation a pris une 
tournure encore plus dramatique 
lorsque Kanye West et Bianca 
Censori ont été escortés hors 
de la cérémonie par les forces 
de l’ordre. Selon le média Page 
Six, le couple n›était pas offi-
ciellement invité à l’événement 
et leur présence, combinée à la 
tenue controversée de Censori, 
a conduit les organisateurs à 
demander leur départ.

Kanye West vraiment chassé?

Cette séquence d’événements a 
relancé le débat sur les limites 
de la provocation dans le monde 
de la mode et du divertissement. 
Quoi qu’il en soit, l’apparition 
de Bianca Censori aux Grammy 
Awards 2025 restera gravée dans 
les mémoires comme l’un des 
moments les plus marquants et 
controversés de l’histoire de la 
cérémonie. Le couple était pré-
sent pour soutenir la nomination 
de Kanye West dans la catégorie 
«Meilleure chanson de rap». Il 
s’agissait de sa première appari-

tion aux Grammy Awards depuis 
dix ans, la dernière remontant à 
2015. Si plusieurs médias ont 
affirmé qu’il avait été chassé 
du tapis rouge, d’autres comme 
People assurent le contraire. 
«Kanye West a été nominé et a 
marché sur le tapis rouge, puis a 
choisi de monter dans sa voiture 
et de partir», a-t-on notamment 
pu lire. Le rappeur n’aurait donc 
pas été chassé contrairement à 
ce qui a été affirmé à plusieurs 
reprises.

The Times a révélé qu’un docu-
mentaire sur le roi Charles III 
est en préparation avec Ama-
zon Prime Video. Une nouvelle 
surprenante puisque la famille 
royale est habituée à collaborer 
avec les chaînes de télévision 
traditionnelles.

Charles III se lance-t-il dans 
une “guerre du streaming” avec 
Harry et Meghan ? Si Vanity Fair 
Espagne  pose la question, c’est 
parce que le mode de diffusion 
du prochain documentaire du roi 
interroge. The Times a en effet 
révélé que le futur programme 
du roi, qui sera consacré à ses 
engagements caritatifs et notam-
ment sur l’environnement, sera 
diffusé sur la plateforme Prime 

Video d’Amazon. Une révolu-
tion pour la famille royale qui 
collabore habituellement avec 
des chaînes de télévision britan-
niques telles que la BBC.

Le journal britannique explique 
que l’époux de la reine consort 
Camilla aurait choisi Prime 
Video après avoir rencontré les 
autres concurrents, dont Netflix, 
la plateforme préférée de son 
fils Harry et de Meghan Markle. 
“Ce n’est pas la meilleure nou-
velle pour le rival d’Amazon, 
Netflix, qui a conclu un accord 
pluriannuel de plusieurs mil-
lions de dollars avec le duc et la 
duchesse de Sussex”, a écrit The 
Times. Le palais de Buckingham 
a indiqué que la volonté du roi 

est de transmettre “à un public 
nouveau et international”. Le 
documentaire, dont le tournage a 
début au début du mois de jan-
vier, devrait être disponible à la 

fin de l’année 2025 ou courant 
2026.

Charles III sur Amazon Prime 
Video : voici de quoi va traiter 

son documentaire

Fervent défenseur de la planète, 
c’est ce sujet que le souverain 
britannique a choisi de mettre en 
lumière dans son documentaire 
Prime Video. Le film s’inspire 
de son livre publié en 2010, bap-
tisé Harmonie : Une nouvelle 
façon de regarder le monde. 
À l’époque encore prince de 
Galles, il y expose sa philoso-
phie et les actions de développe-
ment durable à mettre en place 
pour préserver la planète. En 
choisissant une plateforme de 
streaming internationale, le roi 
âgé de 76 ans espère appeler à 
une “révolution” des mentalités 
et souhaite sensibiliser à la cause 
environnementale.

La présidente du Louvre, Lau-
rence Des Cars, a indiqué di-
manche sur la radio France Inter 
vouloir mettre en place un billet 
pour la Joconde, que les visi-
teurs devront prendre en plus de 
l’entrée dans le musée le plus 
visité au monde.

« L’idée, c’est d’avoir un bil-
let Louvre qui donne accès aux 
collections permanentes et aux 
expositions (...) et, si vous sou-
haitez voir la Joconde, ce sera ce 
billet plus l’accès à la Joconde », 

a déclaré Mme Des Cars.

Après avoir alerté la ministre 
de la Culture, Rachida Dati, sur 
l’état du musée, le président Em-
manuel Macron a fait plusieurs 
annonces concernant la rénova-
tion du Louvre à la fin du mois 
de janvier.

Il a indiqué que les travaux 
devraient s’achever en 2031, 
offrant ainsi un nouvel espace 
et une entrée indépendante pour 
l’accès à la Joconde.

Le tableau de Léonard de Vinci 
sera « accessible de manière au-
tonome par rapport au reste du 
musée et doté pour cette raison 
d’un titre d’accès propre », avait 
indiqué M. Macron.

Dimanche, Laurence Des Cars 
a précisé sur France Inter que la 
Joconde serait installée « proba-
blement sous la Cour carrée », 
« un espace dédié qui permettra 
aux visiteurs de regarder enfin 
sereinement ce tableau ».

Kanye West aux Grammy Awards avec Bianca Censori

Charles III forcé par le prince Harry à changer 
de communication

Joconde 
La directrice du Louvre veut un billet supplémentaire 

pour accéder au musée



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°4010 - Mercredi 05 Février 2025 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

L’Algérie est en deuil 
après le décès de Sid 
Ahmed Ghozali, ancien 

chef du gouvernement, ce mardi à 
l’hôpital militaire d’Aïn Naâdja, à 
l’âge de 88 ans. Cet homme d’État, 
qui a marqué plusieurs décennies 
de la vie politique et économique 
du pays, laisse derrière lui un 
parcours riche en responsabilités 
et en engagements.
Un parcours exceptionnel au 
service de l’Algérie
Né en 1937 à Tighennif, dans la 
wilaya de Mascara, Sid Ahmed 
Ghozali était diplômé de l’École 
des Ponts et Chaussées de Paris. 
Grâce à son expertise et sa 
rigueur, il accède à la tête 
de Sonatrach, la plus grande 
entreprise économique du pays, 
qu’il dirige entre 1966 et 1977.

Son ascension politique le conduit 
ensuite à occuper plusieurs 
postes ministériels de premier 
plan, notamment Ministre de 
l’Énergie et Ministre des Affaires 
étrangères. 
Mais c’est en juin 1991 qu’il 
est propulsé au poste de Chef 
du gouvernement, dans un 
contexte politique et sécuritaire 
particulièrement délicat. 
Il succède alors à Mouloud 
Hamrouche et demeure en poste 
jusqu’au 8 juillet 1992, sous les 
présidences de Chadli Bendjedid 
et de Mohamed Boudiaf. 
Son mandat prend fin après 
l’assassinat tragique de ce dernier, 
dont il assumera la responsabilité 
politique en démissionnant.
Un homme engagé et une voix 
influente

Malgré son retrait progressif de 
la scène politique, Sid Ahmed 
Ghozali restera une figure 
influente. 
Grand connaisseur du secteur 
pétrolier, il apportera tout au long 
de sa vie des analyses pointues 
sur les enjeux économiques et 
énergétiques du pays.
En 2011, il tente de créer un parti 
politique, la « Front des forces 
socialistes », mais son projet 
n’obtient pas l’agrément officiel.
Il se présente également à deux 
élections présidentielles, en 1999 
et 2004, sans succès.
Sa dernière apparition publique 
remonte au 25 février 2024, 
lors du Forum El Moujahid, 
où il a plaidé pour une « unité 
sacrée » du peuple algérien et un 
positionnement stratégique du 

pays sur la scène internationale.
Des hommages à la hauteur de 
son engagement
Suite à son décès, le président 
de la République, a adressé un 
message de condoléances à sa 
famille, saluant « un homme 
d’État qui a servi le pays à des 
postes de haute responsabilité ». 
Il a également souligné l’apport 

précieux de Ghozali en tant que « 
témoin et acteur d’une période clé 
de l’histoire nationale ».
Avec la disparition de Sid Ahmed 
Ghozali, l’Algérie perd une figure 
majeure de son paysage politique 
et économique, un homme 
dont la rigueur, l’expérience et 
l’engagement auront marqué 
plusieurs générations.

DÉCÈS DE SID AHMED GHOZALI : 
L’hommage poignant du Président Tebboune

La 9ᵉ édition du concours international 
de gastronomie a été le théâtre d’une 
remarquable distinction de la cuisine 

algérienne. Plusieurs chefs talentueux, 
véritables ambassadeurs de leur pays, ont 
mis en valeur la richesse et la diversité du 
patrimoine culinaire algérien.
Le 9ᵉ concours international de cuisine, 
organisé par l’association du tourisme, des 
chefs Golden Ladle et de la municipalité 
d’Anlaya, a été organisé en Turquie 
pendant trois jours, notamment du 27, 28 et 
29 janvier 2025.
Ce concours international réunit des 
chefs venus du monde entier, mettant en 
compétition leurs savoir-faire  et leurs 
créations culinaires. Dans ce contexte, 
les chefs algériens se sont distingués en 
proposant des pâtisseries inventives et 
des plats savoureux, mettant en avant des 
traditions culinaires ancestrales.
Lors de cette compétition, et face à 20 
autres pays, l’équipe algérienne, composée 
des plus brillants chefs et cuisiniers du 
pays, a su se démarquer de la concurrence 
et remporter plusieurs prix lors de la 9ᵉ 
édition de Gastro Anlaya.
En effet, grâce à un assortiment de 
pâtisseries algériennes, dont Mekrout 
Ellouz, Kaâk Nakache, Mkhebez, les chefs 
ont remporté trois médailles d’or. L’Algérie 
a, par ailleurs, remporté une autre médaille 
d’or dans la catégorie des desserts.
La cuisine algérienne distinguée
Mais ce n’est pas tout. Ce concours était 
l’occasion de prouver la diversité de l’art 
culinaire algérien. En effet, la cuisine 
algérienne s’est distinguée une nouvelle 
fois sur la scène internationale et a remporté 
une nouvelle médaille d’argent grâce à un 
plat algérois à base de poisson.
À cette belle collection de médailles 

s’ajoutent deux coupes obtenues par 
l’Association Golden Afnak pour le 
tourisme et les arts culinaires.
Ce n’est pas la première fois que la cuisine 
et les pâtisseries algériennes remportent de 
tels prix à l’international. Lors du dernier 
classement de l’encyclopédie culinaire 
TasteAtlas, la cuisine algérienne a été 
élue pour la deuxième année consécutive 
la meilleure en Afrique et dans le monde 
arabe.
En effet, la Rechta a été couronnée meilleur 
plat de nouilles en 2025, tandis que la 
Chakhchoukha a décroché la troisième 
place du palmarès des meilleurs plats de 
ragouts. Selon TasteAtlas, la Deglet Nour 
a été élue reine incontestée des dattes en 
2024.
Ces distinctions témoignent de la diversité 
et de la richesse du patrimoine culinaire 
algérien, reflétant l’histoire et les influences 
culturelles du pays. Chaque région possède 
ses propres spécialités, ses ingrédients 
et ses techniques de cuisson, transmis de 
génération en génération, de mères en filles.
Aujourd’hui, la cuisine algérienne est 
de plus en plus reconnue sur la scène 
internationale. Elle participe à des concours, 
des compétitions et d’autres événements 
prestigieux, où elle remporte des prix et 
suscite l’admiration des chefs du monde 
entier. Cette reconnaissance est une source 
de fierté pour les Algériens, qui voient 
leur patrimoine culinaire ainsi valorisé et 
reconnu à sa juste valeur.

SUCCÈS ALGÉRIEN À GASTRO 
ALANYA 2025 :

Les pâtisseries traditionnelles 
séduisent en Turquie

JOURNÉE MONDIALE DU CANCER :
Appel au renforcement des 

mesures préventives

La journée du 04 février est devenue, 
depuis les années 2000, un moment 
de mobilisation internationale 

contre le cancer. Elle est consacrée à la 
prévention et la lutte contre ce dernier. De 
nombreux cancers peuvent être prévenus 
en évitant les principaux facteurs de risque, 
comme le tabagisme. Cette infection 
continue de tuer, d’où l’importance d’un 
dépistage précoce permettant d’arriver à 
une guérison.  A l’occasion de la journée 
mondiale du cancer coïncidant avec le 
04 février de chaque année, la cellule 
d’écoute et prévention santé des jeunes 
de la wilaya d’Annaba relevant de la 
DJS lance un appel de prévention via 
les réseaux sociaux sur l’importance de 
la prévention et du dépistage précoce 
pour réduire l’incidence de la maladie 
et améliorer les taux de guérison. En 
adoptant des habitudes de vie saines et en 
participant aux programmes de dépistage, 
il est possible d’agir efficacement contre 

le cancer. Le dépistage permet de détecter 
précocement les cancers, augmentant ainsi 
les chances de traitement efficace. Pour 
le cancer du sein, il est recommandé une 
mammographie tous les deux ans pour les 
femmes de 50 à 74 ans, ainsi que le cancer 
colorectal : Test de dépistage à partir de 
50 ans, avec coloscopie si nécessaire. 
S’agissant du cancer du col de l’utérus : 
Dépistage par frottis dès 25 ans et test 
HPV pour les femmes de 30 à 65 ans. Pour 
le cancer de la prostate, nécessité d’un 
dosage sanguin du PSA peut être envisagé 
dès 50 ans pour les hommes à risque. 
Pour le cancer du poumon, un dépistage 
par scanner peut être recommandé aux 
fumeurs de longue durée âgés de 55 à 
74 ans. La sensibilisation est un vecteur 
important qui vise à attirer l’attention des 
citoyens, leur faire prendre conscience 
de ce fléau et favoriser la nécessité 
d’accroître le recours au dépistage précoce 
ainsi qu’au traitement et soins palliatifs de 
ces maladies. 
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